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Прошу слова

Я комсомолец
и горжусь этим

Напрасно некоторые 
злопыхатели уже начали 
свою «пляску» на вечно 
мол£^ых костях комсо
мола. Пока хоть в од
ном юном сердце еще 
трепещет искра Великой 
идеи, у нас сохраняется 
шанс вновь увидеть очи
стительное пламя миро
вого пожара. А моло
дежь Каменска-Уральско- 
го имеет возможность 
оказаться в его эпицен
тре...

воистину сказано: «Моло
дым быть трудно». Трудно 
быть, потому что постоянно 
приводится совершать выбор, 
выбор духовный, нравствен
ный, политический, наконец. И 
ответственность данного выбо
ра с каждым годом возрастает, 
ведь молодость — это фор
мирование фундамента буду
щей личности. В наше время — 
всеобщей неустроенности, по- 
Чпитичоских авантюр, круше
ния личностных идеалов, ког
да происходит бурная поляри- 
зация обш.ества — ответствен
ность выбора возрастает 
вдвойне, он усложняется. От
дельной личности, на мой 
взгляд, очень трудно разо
браться в окружающем ее об
ществе. Само общество сей
час ни в коей мере не спо

собствует этому. Его беда со
стоит в том, что оно страдает 
ярко выраженной одноОоко- 
стью. Как я могу глубоко и 
полно познать ми-р, если по
стоянно растет коммерциали
зация кино (о видео и гово
рить не приходится)? Те 
фильмы, которые мы сейчас 
смотрим, бесспорно нужны, 
(предложение определяется 
спросом), однако они нужны 
ничуть не больше, чем филь
мы простые, человеческие, не
сущие с экрана теплоту, мило
сердие. Как я могу сделать 
свой нравственный выбор, ес
ли, выходя на улицу, вижу пья
ные, ничего не выражающие 
лица или компании подрост
ков, слоняющиеся в поисках 
приключений? Как не сломать
ся под давлением мерзостей 
жизни, если, придя в школу и 
пробуя говорить о добре, ми
лосердии, в ответ получаешь 
острое и обидное слово — 
«устарело». А пока мы видим, 
как бурно -разваливается ос
новная альтернатива совре
менной молодежной жизни— 
комсомол, видим как в обще
стве нарастают апатия и неве
рие. Но я все же всегда оста
вался и остаюсь оптимистом. 
Я сам комсомолец и горжусь 
этим, верю, что данную орга
низацию можно возродить, 
исходя из правильного пони
мания ее названия — Ленин
ский Коммунистический Союз 
Молодежи, Коммунистический, 
потому что должна быть общ

ность цели, общность работы 
по ее достижению и, конечно, 
крепкая, теплая дружба между 
комсомольцами. Слово «ком
мунистический» у меня всегда 
ассоциируется с той коммуной, 
которую создавали в свое 
время Павел Корчагин и по
добные ему комсомольцы. «Ле
нинский», потому что именно 
Владимир Ильич Ленин видел 
в комсомоле не клуб по ин
тересам, как некоторые его 
хотят представить, а реальную 
политическую, созидательную 
силу, нацеленную на реше
ние острых общественных 
проблем. А комсомол сейчас 
в кризисе именно потому, что 
в нем не хватает инициативных, 
творческих людей. Вы можете 
спросить, что может автор 
статьи конкретно предложить, 
кроме критики — извольте: 
я в нашем городе выступил 
инициатором создания моло
дежного содружества «Свой 
путь», которое объединило бы 
молодежь чистыми нравствен
ными и духовными принципа
ми, У нашего содружества 
две цели: решение молодеж
ных проблем города через 
консолидацию молодежи; реа
лизация системы — «духовная 
гармония», предусматриваю
щей политическое, экономиче
ское, философское, историче
ское, культурное образование 
молодежи внутри содружест
ва и за его пределами. Сейчас 
существует пока инициативная 
группа по созданию содруже-« 
ства, мы занимаемся агитацией, 
разработкой программы и го
товим презентацию. Когда у 
нас будет достаточно едино
мышленников, мы намерены 
вынести нашу идею на суд 
молодежи и общественности 
города.

ю. мыцких.

У каждой производственной бригады свои
Есть бригады сильные, слабые, опытные. Словом,

характер, 
разные.

Бригада слесарей-сборщиков В. Ильчишина из цеха круп
ных узлов Уралмаша считается надежной. И в самом деле — 
она не подведет, с любым заданием справится.

Сборка крупных узлов — дело сложное, трудоемкое. Нс 
сборщики бригады не пасуют перед трудностями.

Все рабочие бригады — специалисты отменной квалифика
ции. За годы работы сложилось в коллективе полное взаимо
понимание и, конечно, полная взаимозаменяемость.

И в этом — тоже характер бригады.
НА СНИМКЕ: слесарь механосборочных работ Владимир 

Лешко (слева) и Сергегй Бурдило®.
Фото В. ЯКУБОВА.

Актуальное 
интервью 

И милость 
К ПАДШИМ...

В наш. бурный век в воз
никновении новых разнооб
разных общественных орга
низаций и формирований 
нет ничего удивительного. 
Гораздо более удивительно 
то, что этой организации у 
нас в области еще не суще
ствовало, хотя, где, как не 
на Урале—самом «сидящем» 
регионе страны, ей место. 
Эта организация называется 
комитет по защите прав лиц, 
находящихся в заключении. 
Наши вопросы к председа
телю комитета Рудольфу 
Георгиевичу Быкову.

— Что побудило вас по
дать голос в защиту прав 
заключенных?

— Личная беда и те безо
бразия, свидетелями которых 
мы, родители, стали, бе
зобразия, творимые в систе
ме ИТУ.

Как возник наш комитет? 
11 ноября в комнате прие
ма посылок в свердловском 
следственном изоляторе, что 
по Репина 4, мы провели 
митинг, составили протест 
из 19 пунктов, отдали его 
начальнику управления УНТУ 
Казакову, депутатам горсо
вета в отдел соцзаконности, 
в горисполком. И куда бы 
мы ни обращались, кроме со
чувственных вздохов, ничего 
не добились. Наше основное 
требование: изменить усло
вия содержания. Вы пред
ставляете, в маленькой ком-Каменск-Уральский.

А вы слышали?
ПЕРВОУРАЛЬСК, В центре 

^милосердия ассоциации «Эко- 
мил» со.рался казачий круг 
внозь созданной Василеео-Шай- 
танскей казачьей станицы, ко
торая вош.-а в Еизтер-инбург- 
ское землячество казаков. Круг 
открыл станичный атаман Ва
лерий Стрембицкий. Среди го
стей были представители Ека
теринбургского землячества, в 
том числе редактор его печат
ного органа Ольга Панкратова. 
Говоря о перспективных на
правлениях деятельности шай. 
танских станичников, Стрем- 
бицкий определ-ил следующие 
приоритеты: наведение порядка 
на городских рынках, патрули
рование вечернего города си
лами казаков и даже борьба с 
мафией. Пока нашлось немного 
добровольцев, записавшихся в 
шайтанские станичники, по
этому финансовые проблемы 
будут решаться не столько за 
счет членских взносов, сколь
ко за счёт хозяйственной дея
тельности организации «Эко- 
мил».

Позже его помощники сказали, 
что в Алапаевске всего один 
сотрудник ГБ.

ИРБИТ. Трудовой десант, со
стоя щ ий из представителей
предприятий и организаций го
рода, орошен нынче на про-пол- 
ну капусты в совхозе «Некра
совский» Белоярского района, 
что более чем в 200 километрах 
от Ирбита. По договору с совхо
зом часть урожая должна будет 
поступить в городские закрома. 
В то же время в пригородном 
совхозе «Дубский» Ирбитского 
района, что всего в семи кило
метрах от города, площади под 
капусту сокращены из-за того, 
что в прошлом году горожане 
вовремя не управились с про
полкой.

НИЖНИЙ ТАГИЛ. Малым

другой продукции из полисте
рола.

РЕЖ. Трое подростков, нахо
дящихся в следственном изоля
торе горотдела милиции, стар
шему из которых едва испол
нилось 18 лет, захватили залож
ником своего сокамерника и, 
угрожая убить его, потребовали 
освободить их из-под стражи. 
Б ла года ря пр оф е с с и о н а л ь н ы м 
и быстрым действиям опера
тивной группы, которую воз
главил подполковник Алек
сандр Аношин, заложник был 
освобожден.

АРТИ. Состоялось заседание 
комиссии по повышению зара
ботной платы рабочим и слу
жащим Артинского механиче
ского завода. Предполагается 
не простое увеличение окладов, 
а введение дифференцирован
ной системы оплаты по итогам

Ваши именины
наши именины!

^569114-561773
Ждем в гости 17 августа —

СВЕРДЛОВСК. На брифинге 
свердловского КГБ журналисты 
упрекали чекистов в том, что 
те не сумели предупредить 
кровавое столкновение в Ала
паевске. «Мы процесс отсле
живали и информировали, кого
надо». ответил поначалу на-
чальник УКГБ по Свердловской 
области Эдуард Войцицкий.

предприятием «Суперпласт» 
Высокогорского механического 
завода осваивается производ
ство высококлассных гоночных 
лодок «Скиф», конструкция ко
торых разработана одной из 
германских фирм. Уже выпу- 
щены первые образцы. Каждая 
байдарка оценивается в 2400 
марон. Гоночные лодки, анало
га которым нет в СССР, будут 
продаваться как на внутрен« 
нем, так и на внешнем рынке. 
Кроме того, в планах малого 
предприятия — выпуск 500- 
килограммовых термоконтейне
ров, запчастей к автомобилям и

работы. В среднем размер
работной платы
30 — 40 процентоз.

АРТЕМОВСКИЙ.
приемного покоя

возрастет

Только

за- 
на

До
центральной

районной больницы успела до
везти «скорая» участника Вели
кой Отечественной войны М.
В день своего рождения он ре
шил зайти в винный магазин, 
чтобы купить 
праздничного

спиртного для 
стола. «Бой» в

магазине, в котором юбиляру 
поломали ребра, нанесли дру
гие серьезные травмы, стал 
последним в жизни ветерана. 

«У РАЛ-АКЦЕПТ».

Фоторепортаж

ЦЕМЕНТ - «НАЛЕВО», 
ЦЕМЕНТ - «НАПРАВО»

Свердловск. Только 3 станции работают на Свердловском 
метро, строящемся уже более 10 лет. Расположенные в одном 
районе города, они не решают транспортной проблемы, не 
связывают 'заводские окраины с центром. Как сообщил жур
налистам .начальник УКГБ по Свердловской области генерал 
Эдуард Войцицкий, одна из причин долгостроя в том. что 
дефицитные стройматериалы — цемент, лес, мрамор,—предна
значенные для метро, «уходят за его пределы». Органы МВД и 
прокуратуры оказались бессильными остановить утечку дефици
та. Следствием вынужден заняться КГБ. »viipht.

«У Р АЛ “А К. U, t111 э.

ведь именно тогда будет отме
чаться День города Свердлов
ска. Итак, что, где и когда бу
дет происходить в этот чудес
ный день рождения.

Утро праздничного дня 
свердловчане могут провести 
в Историческом сквере и по
любоваться прекрасной вы
ставкой «Цветы Урала». Цветы 
всевозможных сортов и оттен
ков можно будет не только 
посмотреть, но и купить. А 
полюбовавшись всей этой кра
сотой, посетить «Вернисаж» — 
выставку работ свердловских 
художников. Она расположит
ся в дворике архитектурного 
музея. В это же время в 
ЦПКиО будет идти большая

ится выставка собак и кошек,

праздничная 
поминаем, в 
бесплатный.

Народное

программа, на- 
этот день — вход

гулянье, с танца-

НЕУДАЧНЫЕ

катание на пони, выставка 
нического творчества.

15.30. «Наивный театр»
глашает 
спектакль

зрителей на

тех-

при- 
свой

во дворик Истори-

АВТОМОБИЛЬ - ПОКА РОСКОШЬ «ГАСТРОЛИ»
Гастролируют по стране. как

жавы

Но не время 
ваться: 9 августа

отчаи-
в зда-

вы, наверное, знаете, не толь
ко творческие коллективы. К
примеру. в конце июля в

нии обкома профсоюза коо
ператоров состоялась пре
зентация концерна «Ураль
ский автомобиль». Возглав
ляет концерн президент 
Александр Владимирович 
Луговцов, который одновре
менно является генеральным 
директором Уральской ассо
циации предпринимателей. 
Генеральный директор кон
церна и вице-президент Ни
колай Иванович Воложанин 
возглавляют ПО «Уралмото- 
пром» города Ирбита. Основ
ными учредителями «Ураль
ского автомобиля» стали 
Уральская ассоциация пред
принимателей, «Уралэско- 
банк», страховое общество 
«Урал-полис», Ирбитский 
мотоциклетный завод. Что 
же является целью такого 
мощного концерна?

Оказывается, чтобы «дать 
шороху» машинам иномарок, 
которые медленно, но верно 
начинают спотыкаться на до
рогах нашей необъятной Ро
дины, Ирбитский завод сов
местно с представителями 
великой автомобильной дср-

Свердловск прибыли в поисках 
развлечений (кате они сами по
том объяснили) двое квартир
ных воров-рецидивистов из Са
мары. Правда, не забыли они

ми и песнями продолжат 
фольклорные коллективы го
рода и области в Историче
ском сквере. А торжествен
ное открытие праздника — в 12 
часов. Тем, кто любит и жела
ет покататься на старинных 
автомобилях и мотоциклах, 
следует поспешить на площадь 
1905 года, парад состоится в 
12.30.

ческого сквера. А в 6 часов 
вечера там же состоятся кон
церт духовой и народной му
зыки, показ коллекции моде
лей «Дамской лавки», город
ского Дома моделей, Кокоре
вой Л. В. (Союз дизайнеров). 
Спешите, модницы!

В центре Исторического 
сквера в 19 часов любители 
цыганского романса и пляски 
могут посмотреть цыганское

фирмой «Хонда»
начнут выпускать грузопас
сажирский микроавтомобнль. 
Уже съездили в Японию, 
купили 15 машин, которые 
служат на полигонах, а один 
даже разобрали на части — 
«как же это он устроен?»- 
Естественно, что проблем у
концерна хоть отбавляй 
от сырья до денег. 
«Уральский автомобиль»
глашает 
ствовать 
церна. 
стники

всех желающих 
в организации 

За все за это

Но 
при 
уча- 
кон- 
уча-

концерна смогут
приобрести преимуществен

на приобрете-ное право
ние такого автомобиля. Ес
ли, дай Бог, дела у «ново
рожденного» пойдут, то при
обрести это «средство пере
движения» можно будет уже 
в будущем году.

Ю. ВАГАНОВА. 
Фото В. ЯКУБОВА.

прихватить с собой 
«джентельменский» 
инструменты для 
жих квартир.

П вот в начале

на отдых и 
набор — 

взлома чу-

августа, но-
чью удалые ребята решили 
«развлечься» в одном из до
мов по улице Сыромолотова.
Попытавшись вскрыть две
квартиры, причем неудачно, 
злодеи столкнулись нос к носу 
с работниками милиции. Наряд, 
вызванный жильцами, следует 
отдать ему должное, прибыл 
оперативно.

Видимо, ошалев от неожидан
ности. один из преступников 
оказал сопротивление. пустив 
в ход заточенную рессору от 
автомобилия и даже нервно- 
паралитический газ (!). На пре
дупредительный выстрел он 
даже не среагировал, а заско
чив в лифт, попытался скрыть
ся. Пришлось одному из опер- 

-уполномоченных вести огонь 
на поражение. Иными словами, 
вторая пуля попала уже в пре
ступника. Впрочем, сотрудни
ку милиции тоже досталось.

В итоге «поразвлечься» обо
шлось «гастролерам» весьма 
дорого: один из них скончался 
через два дня в больнице, а 
второй, имеющий на своем сче
ту уже шесть судимостей, веро
ятно, получит седьмую. Сейчас 
он находится в следственном 
изоляторе.

Стоило ехать ради всего это
го в такую даль? И чего в Са
маре не жилось, к тому же у 
нас и своих воров хватает. À

Герои произведений ураль- 
ских писателей встретят вас в 
13 часов на открытии Лите
ратурного квартала (музей пи
сателей Урала). Пройдут дет-' 
ский утренник, книжная яр
марка, выступления молодых 
свердловских поэтов.

Детям наверняка будет ин
тересно и весело около Двор
ца пионеров! Там в 12.30 со-

ревю «Последний костер», 
на площади перед УПИ

а 
вы-

ступит синкрет-театр «Екате
ринбургское кабаре».

Дискотека, 
коллективов

представление
студии

лус Помпилиус» и
«Наути- 

гала-кон-
церт с фейерверком заверша-1 
ет день рождения на площа
ди перед УПИ, куда приглаша
ют всех, кто любит танцевать,

стоится эстрадно-развлека-
тельная программа, где вы
ступят артисты цирка, состо-

веселиться, дурачиться среди 
огня фейерверка и музыки.

Мы надеемся, что
приглашенных будут и 
читатели. С праздником

среди 
наши 
всех!

МОЯ РАБОТА МОЙ ДОМ,
НО НЕ КРЕПОСТЬ

Спят, едят, отдыхают, не отходя от своего рабочего места 
о выпускниц областных медучилищ, приехавшие по распреде
лению в город Березовский. А все из-за того, что до сих пор 
не слано в эксплуатацию общежитие, капитальный ремонт 
которого продолжается уже второй год. II конца этому ре
монту не видно. Так что никто не может ответить девчонкам, 
сколько им еще жить в палате терапевтического отделения 
городской больницы и детской больницы. Именно туда опре
делили на постой юных медсестер, правда, временно. Они уже 
подумывают, что их работа в городе Березовском тоже вре
менная. А в городе так не хватает медперсонала.

ЦЕЛИКОВ.
посему мораль 
не гуляй!

- сиди дома, 
ВИТАЛЬЕВ.к.

• Зарисовка о творчестве

Сегодня в номере

ф Япония почти полтора де

сятилетия назад и сегодня —-

впечатления о стране Восхо
дящего Солнца в материале, 
который так и называется 

- «Япония 13 лет спустя».

• Окончание 
С. Матюхина с
энным, лидером

интервью 
Андреем Ра- 
группы «Лас-

новый май», поступающим е 
Свердловский юридический ин 
статут — «Разин, да не Стень
ка».

художницы Натальи Бакано-

вой, спортивная информация,

реклама и объявления.

нате - камере содержится 
25—30 человек вместо четы
рех? Нет постельного бе
лья, подушек. «Плацкарт
ные» места заняты уголовни
ками, остальные спят на бе
тонном полу. В камере «бес
предел» полный.

Сейчас в свердловском 
изоляторе содержится свыше 
пяти тысяч человек вместо 
полутора тысяч. Здание ста
рое. еще царской пост
ройки. Свыше двух тысяч 
человек находится с прос
роченным сроком содержа
ния.

Мы неоднократно обраща
лись, чтобы убрали из изо
лятора хотя бы «пересыл
ку». Именно здесь в Сверд
ловске. эдакой «перевалоч
ной» базе, порой концентри
руются такие отрицательные 
силы со всего Союза, что и 
сказать страшно.

Питание заключенного — 
73 копейки в день. А что это 
значит в наше время, сами 
понимаете!

— Но есть ли какие-то ре
зультаты вашей деятельно
сти?

— Мы работаем в . кон
такте с начальником следст
венного изолятора Поляко
вым. То, что дисциплина еще 
держится немного,—большая 
заслуга офицерского соста
ва. Здесь работают мужест
венные и человечные люди. 
В каких только переделках 
им не приходилось бывать! 
Но даже они не в состоянии 
что-то кардинально изменить, 
потому что для этого нужны 
средства. Свердловский же 
изолятор не имеет ни копей
ки на строительство и пере
оборудование помещений. 
Когда освободилось здание 
ЛТП на Сортировке, мы об
ращались в областное УВД 
с. просьбой передать его в 
распоряжение изолятора, но 
помещение заняли омонов
цы. Просили перевести «ка
мерных» рэкетиров в изоля
тор КГБ, и опять ничего не 
вышло.

И все же при помощи то
го же Полякова мы доби
лись, чтобы , увеличить вес 
посылок заключенным до 10 
килограммов. Хоть как-то, 
хоть чем-то помочь тем, кто 
за решеткой.

Мы не раз побывали в са
мом изоляторе, в ИТУ-2, 
знакомимся с жалобами за
ключенных, обращаемся к 
прокурору по надзору обла
сти.

— Сколько человек в ва
шей организации?

— Комитет существует на 
общественных началах. Пос
ледняя наша акция — 8 ав
густа мы подали заявление в 
областной суд на руководст
во управления внутренних 
дел области. Конечно, это 
беспрецедентный случай. Но 
ведь руководство УВД, в 
чьем ведении находятся ме
ста заключения, знает како
во там положение и ничего 
не предпринимает. Ничего 
абсолютно.

Это заявление подписали 
70 человек. Я думаю, нас 
было бы гораздо больше. Не 
в том суть, сколько человек 
в организации, а в том, что 
мириться с таким безобрази
ем уже сил нет.

Что ж, случай действи
тельно беспрецедентный. Но 
прав и Быков: что-то надо 
предпринимать. Да, преступ
ники должны нести наказа
ние, но не в скотских, а че
ловеческих условиях.

О том, как будут разви
ваться события, мы расска
жем обязательно.

А. ТАЩБУЛАТОВА.
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НА МЕНУ!
Не поздно и поучиться

«НА СМЕНУ!» 13 лет назад опубликовала мои впечатления о 
туристической поездке в Японию по путевке »Спутника». Од
ним из эпизодов был рассказ о японском гиде свердловской 
группы — аспиранте, изучавшем советскую психологию в 
г. Сендае. Так вот, с этим парнем я поддерживал отношения 
все эти годы и прошлым летом вместе со своим старшим сы
ном побывал у него в гостях. Его зовут Тосиро Очиаи. Сей
час он научный сотрудник института специального образова
ния в г. Йокосука. Мой друг вместе со своими коллегами ор
ганизовал нам программу изучения современной японской 
действительности. В нее входило ознакомление со специфи
кой работы японских кооперативов, организацией и управле
нием частного магазина, посещение одного из заводов, круп
нейшей в мире фирмы по производству автомобилей «Нис
сан», изучение деятельности центра бизнеса в г. Иокогама, 
одной из электростанций в курортном городе Курихаме, зна
комство с деятельностью института специального образования, 
в котором работают мои японские друзья.

Мы были в Японии почти месяц и, наверное, было бы не
правильно всю колоссальную и интереснейшую информацию 
замкнуть в себе.

ЯПОНСКАЯ 
КООПЕРАЦИЯ 

И ТОРГОВЛЯ
Размышляя о посещении 

всевозможных предприятий 
и организаций, об итогах 
разговоров с японцами, и 
особенно с моими друзьями, 
однозначно приходишь к вы
воду: у людей появляется 
огромное желание все пока
зать и все рассказать о сво
их достижениях и проблемах, 
с тем чтобы это хоть в ка
кой-то степени способствова
ло экономическому успеху 
перестройки в СССР. Я уди
вляюсь — мои японские дру
зья по профессии дефекто
логи, но центральную за-' 
дачу, видимо, для себя они 
ставили одну — ознакомить 
меня с теми японскими эко
номическими процессами, ко
торые могли бы использо
ваться и в СССР. Не слу
чайно поэтому первый наш 
визит был к высшему руко
водству коопепативного дви
жения в одной из крупней
ших префектур страны Кана
гава.

Японцы, конечно, наслы
шаны о первых шагах наших 
кооперативов. Но японские 
кооперативы и кооперация 
мало что общего имеют с со
ветскими. В Японии коопе
ративное движение формиру
ется из небольших групп 
(внутри кооперации их назы
вают «хань). В эти группы 
входит от 5 до И человек. 
Люди в них, как правило, 
домовладельцы, которые жи
вут по-соседству и заняты 
различной деятельностью. В 
каждой группе есть свой ли
дер. который является пос
редническим звеном между 
вышестоящими органами и 
рядовыми членами коопера
ции. Рядовой работник ко
операции принимает участие 
в обших собраниях, вносит 
свои предложения, чувствует 
свою сопричастность в реше
нии насущных вопросов ко
оперативного движения на
ряду с руководством.

Участие в кооперации на
чинается традиционно — 
новый работник вносит свой 
пай, а затем получает при
мерно 4—5 процентов годо
вых. Кроме этого он полу
чает со скидкой часть това
ров, продаваемых в системе 
кооперации. В основном это 
продукты питания, товары 
промышленного производст
ва, В систему кооперации 
входят главным образом ма
газины и несколько фабрик 
по пооизводству тары и пе
реработке рыбы и мяса.

Эта система, объединяю
щая потребителей, составля
ет примерно 3% от всей 
продажи товаров в префекту
ре. Остальные 97% прихо
дятся на частные магазины. 
Таким образом, система по
требительской кооперации 
пока еше не способна полно
стью обеспечить жизнедея
тельность своих работников. 
Получение прибыли — не 
самая главная задача коопе
рации. Кстати, в коопера
тивной торговле цены на то
вары несколько ниже, чем в 
других магазинах. Как пояс
нили ням в руководстве ко
операции, сверхзадача коо
перативного движения одна 
— создать здоровую и ком
фортабельную жизнь членам 
кооперации.

В кооперативном супер
маркете нам показывали мя
со, цвет которого не столь 
ярок и красочен, как на рек
ламных проспектах и в част
ных магазинах. Но. с гордо
стью говорили члены коопе
рации. в нашем мясе нет хи
мии. И наша задача — воспи
тать и обучить покупателя, 
чтобы он не гонялся за вне
шним эффектом, а знал суть 
дела. После Чернобыля в 
магазинах кооперации появи
лись еше и свои пункты кон
троля за качеством продук
тов.

Стоит рассказать о новой 
системе совершения покупок 
— «не выходя из дома». 
Каждое утро японские се
мьи вместе с утренними га
зетами получают огромное 
количество рекламных про
спектов о наличии новинок 
в местных супермаркетах. 
Есть среди них отдельный 
лист, отпечатанный на ЭВМ. 
На этом листе перечисля
ются примерно около 2000 
основных товаров: их стои
мость, вес, количество кало
рий (если это продукты пи
тания). порядковый номер и 
т. д. С помошьто домашнего 
компьютера, соединенного с 
ЭВМ магазина, потребитель 
выбирает и заказывает нуж
ный ему товар, оплачивает 
его, и ему доставляют товар 
домой, В настоящее время 
на такую форму приходится 
10% розничной торговли, 
Японии, причем темпы ее 
роста П ереднем в 2-раза 

выше, чем общего объема 
розничных продаж.

В 80-е годы значительное 
распространение получило 
применение кредитных кар
точек. Ими японцы могут 
рассчитываться практически 
везде: за проезд на тран
спорте, в том числе в такси, 
в различных магазинах, за 
телефонные услуги и т. д. В 
одном из магазинов фирмы 
«Сайкайя» нам показали ар
хив на покупателей, который 
хранится в течение года. 
Благодаря тому, что покупа
тели рассчитываются кредит
ными карточками, фирма мо
жет анализировать потреб
ность каждого покупателя, 
учитывать индивидуальные 
запросы и премировать по
стоянных покупателей скром
ными подарками, С середи
ны 80-х годов для рознич
ных продаж используется 
спутниковая связь, которая 
соединила крупнейший су
пермаркет мира в Нью-Йорке 
и японских покупателей, В 
связи с этим цены, по кото
рым потребители получают 
товар, ниже в 2—3 раза.
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чем в случае доставки через 
обычную систему внешней 
торговли.

Сильное впечатление про
изводит на покупателей по
сещение одного из залов ма
газина фирмы «Сайкайя» в 
г. Йокосука. Представьте се
бе девственный лес, джунг
ли, вокруг бегают динозав
ры и сражаются между _ со
бой за получение своей до
ли пищи. Эти динозавры, 
бронтозавры или другие до
исторические животные сде
ланы в натуральную величи
ну. Они кричат, раскрывают 
огромные пасти, двигают 
большущими лапами... Это 
музей на 6-м этаже магази
на. Экспозиция музея посто
янно меняется. В ту неделю, 
что мы были в магазине, по
казывалась история развития 
человеческой цивилизации. 
Управляемые роботами и 
компьютерами эти доистори
ческие животные привлекали 
к себе огромное количество 
детишек — ну кто яге не за
хочет залезть на спину ры
чащего животного, усесться 
на удобное креслице на его 
спине и сделать фото на па
мять.

Рядом с музеем, показы
вающим историю становле
ния человечества, есть я 
другая экспозиция — вы
ставка картин современных 
художников западного мира. 
Исключительно интересные 
работы, которые все являют
ся оригиналами. Отвечая на 
вопрос о том, какими им 
видятся в будущем японские 
супермаркеты, руководители 
«Сайкайя» говорили об уси
лении специализации, о раз
делении магазинов на доро
гие и дешевые. О том, что 
скоро супермаркеты будут 
играть роль своеобразных 
культурных центров, где по
купатели могут знакомиться 
с культурными и художест
венными новинками, пере
движными выставками, эк
спозициями картинных га
лерей и музеев.

«НИССАН»
Японские друзья органи

зовали нам посещение одного 
из девяти основных заводов 
фирмы «Ниссан», располо
женного в г. Оппама, в 50 
км от Токио. Компания 
«Ниссан» была основана в 
1933 г. и играла ведущую 
роль в японской экономике. 
Во время второй мировой 
войны компания была раз
рушена, но возродившись, 
именно «Ниссан» стал сим
волом послевоенной япон
ской экономики.

Нас встретил один из ру
ководителей этого завода, 
ветеран, который проработал 
на фирме 37 лет и прошел 
все ступеньки производст
венной карьеры. Он провел 
нас в большой зал для дело
вых встреч. Кратко расска
зав историю фирмы, ответив 
на наши вопросы, хозяин 
включил видеомагнитофон и 
показал нам 15-минутный 
фильм об истории завода, о 
полном процессе производст
ва автомобилей. Затем нас 
на автобусе повезли в цеха. 
Здесь предупредили, что ис
пользовать видео- и фотока
меры нельзя.

В тот день« когда мы 6t* 

ли на фирме, с главного кон
вейера сходило одновремен
но два различных легковых 
автомобиля («Блуберд» и 
«Максима»). Причем они со
бирались на одной и той же 
ленте конвейера, более того 
обе машины были с различ
ной установкой руля — пра
вой и левой, т. е. фактиче
ски на одной•ленте конвейе
ра шла сборка четырех раз
личных типов машин. И это 
все- благодаря роботизации. 
Число роботов на заводе 
превышает 300. Всего в кон
церне «Ниссан» работает 
более 2100 роботов, т. е. 
более четверти всех роботов 
японской автомобильной про
мышленности.

...Мы идем по территории 
цеха. Очень чисто. Сбоку в 
проходах между линиями 
есть зеленая дорожка ши
риной в полтора метра — 
мы и идем по ней. Она пред
назначена специально для 
экскурсий. В тот день, когда 
мы были на заводе, кроме 
нас. на экскурсии еще были 
дети и группа руководителей 
специализированных магази
нов по продаже автомобилей 
«Ниссан».

Рабочих в цехе не так 
много. Все заняты и работа
ют. Ритм им задает конвей
ер. Сразу бросилось в глаза 
различие между быстрым 
темпом движения ленты кон
вейера, движениями рабочих 
и тем, что мы час назад ви
дели в рекламном ролике о 
заводе. У конвейера в основ
ном молодежь — 18—25 
лет. Редко встретишь рабо
чего 35 — 40 лет. Женщин в 
цехе нет вообще. По закону 
они не могут работать в ноч
ную смену.

Рабочий день длится во
семь часов. Час — перерыв 
на обед. Две десятиминут
ные паузы — выпить кофе. 
Первая смена длится с вось

ми утра до пяти вечера, а 
вторая приходит на работу 
только спустя четыре часа, 
т. е. с девяти вечера. Поче
му? Во-первых, чтобы дать 
возможность на ла дчи ка м
проверить состояние обору
дования. Во-вторых, рабочие 
первом смены могут порабо
тать сверхурочно один час, 
за дополнительное вознаг
раждение. Делают они это 
охотно, поскольку плата за 
сверхурочную работу доволь
но высока. С тем чтобы при 
сверхурочных работах не бы
ло накладок {когда одна 
смена «налезает» на дру
гую), вторая смена начина
ется часом раньше. И, нако
нец, такой большой перерыв 
между сменами вызван за
ботой администрации о том,’ 
чтобы рабочие второй сме
ны могли не только при
ехать. но и уехать (утром) 
по обычному расписанию го
родского транспорта.

ПРОМЫШЛЕННЫЙ 
ИНСТИТУТ

В ИОКОГАМЕ
В условиях, когда наша 

область, как и вся страна, 
идет к рынку, для читателей 
«На смену!» интересным, 
вероятно, будет узнать о 
том, как работает один ira 
элементов рынка, — посред
нические организации. Од
ной из таких организаций и 
является промышленный ин
ститут в городе Иокогаме, 
втором по промышленному 
значению городу Японии.

Промышленный институт 
в Иокогаме — это не
коммерческая организация, 
которая была основана мес
тными органами в 1959 го
ду. Цель ее — помогать взаи
мовыгодному экономическо
му сотрудничеству пред
приятий внутри страны и 
во • всем мире. Одно 
из направлений деятельно
сти института как посред
нической организации —спо
собствовать установлению 
деловых отношений между 
зарубежными предприятия
ми и японскими фирмами.

Перед поездкой в Японию 
несколько кооперативов и 
малых предприятий области 
обратились ко мне с прось
бой помочь им выйти на 
японский рынок. Промыш
ленный институт в Иокогаме, 
куда меня привезли япон
ские друзья,—отличное ме
сто для решения этой задачи. 
Принял нас Т. Хайякава — 
зам. отдела по установлению 
и развитию торговых отно
шений. Это было в начале 
августа, а через две недели 
он уже послал ответы на 
предложения наших органи
заций.

Этот институт собирает 
информацию о всех промыш
ленных предприятиях мира, 
об экономических организа
циях, административных цен
трах, производственных ас
социациях, научных инсти
тутах и т. д. Надо ли гово
рить, что о предприятиях 
нашей области этому инсти
туту практически ничего не 
известно. Естественно, что 
Т. Хайякава. .»тот молодой 

менеджер, выразил жела
ние, чтобы любая инфор
мация о предполагаемой про
даже товаров наших пред
приятий за рубеж (слайды, 
рекламные проспекты и т. д.) 
была бы у них. Поэтому я 
через газету «На смену!» 
обращаюсь к появившимся 
у нас в области малым пред
приятиям, кооперативам с 
предложением помочь в ус
тановлении деловых связей 
с японскими фирмами.

Промышленный институт 
в Иокогаме, являясь неком
мерческой организацией, в 
свою очередь бесплатно пе
редает заинтересованным 
японским организациям ин
формацию, которой он распо
лагает. А именно: экономи
ческую информацию о всех 
странах, брошюры о различ
ных компаниях и каталоги 
их продукции, справочную 
информацию и бюллетени о 
коммерческих и промышлен
ных организациях и т. Д. 
Хотя промышленный инсти
тут в Иокогаме имеет дело 
со всеми предприятиями ми
ра, но все же он особое вни
мание уделяет таким регио
нам, как Китай, Гонконг, 
Сингапур, Западная Европа,

Промышленный институт 
регулярно проводит симпо
зиумы, семинары, лекции по 
различным проблемам, начи
ная от вопросов капиталовло
жений и кончая техническим 
развитием за рубежам и вну
три страны. Посылает деле
гации специалистов в разви
вающиеся страны для даль
нейшего развития сотрудни
чества. Принимает иностран
ные миссии и помогает рас
ширять двустороннее эконо
мическое ‘ сотрудничество.

Занимается маркетингом в 
развивающихся странах и 
т. д.

«ДЖЕТРО»
Японская внешнеторговая 

организация «Джетро» в от
личие от промышленного ин
ститута в Иокогаме — ком
мерческая. Цели «Джетро» 
практически те же, что и про
мышленного института: со 
времени основания создание 
всемирной сети своих офисов 
(78 офисов в 57 странах), 
сбор экономической инфор
мации, ее анализ и публика- 

1 ция. Членами «Джетро» в на
стоящее время является бо
лее 6000 частных корпора
ций, ассоциаций, университе
тов, научных институтов, ре
гиональных органов управле
ния, частных лиц. Членство 
в «Джетро» платное — 
103000 иен в год (треть сред
немесячной зарплаты япон
ца). «Джетро» ежедневно 
публикует зарубежную ин
формацию — экономическое 
положение отдельных стран, 
тенденции развития про
мышленности и торговли, 
условия производства тех 
или иных товаров, мар
кетинг, условия капита
ловложений в те или иные от
расли в различных странах 
и т. д. Ежемесячно и еже
квартально «Джетро» публи
кует массу полезной инфор
мации для бизнесменов, а 
ежегодно издается «Белая 
книга», в которой на основе 
огромного количества инфор
мации анализируются тенден
ции мировой экономики. Так, 
в только что изданном спра
вочнике японской торговли 
на 1990—1991 годы потре
бителю предлагается 22 ты
сячи товаров и услуг. Наз
вано около 3 тысяч компа
ний, дана их подробная ха
рактеристика с целью уста
новления с ними прямых 
контактов. Большой раздел 
справочника посвящен рек
ламе товаров и услуг. Пред
ставляется. что такая инфор
мация была бы очень полез
на нашим кооперативам, ма
лым предприятиям, мечтаю
щим выйти на японский ры
нок.

ЯПОНСКИЙ 
БЫТ

Часть времени мы с сыном 
жили в небольшом доме — 
гостинице института, где ра
ботают мои друзья. Первое, 
что сделали японцы, когда 
привели нас в дом,— показа
ли, как надо обращаться с 
мусором, который ежедневно 
появляется. В один мусор
ный бачок мы должны были 
класть мусор, который не 
сгорает. В другой — тот, ко
торый можно сжечь,, в тре
тий — банки, пластиковый 
мусор. Отдельно' складывал
ся пищевой мусор, а макула
тура (газеты и журналы, бу
мага) паковалась в специаль
ные пластиковые контей
неры.

Гуляя поздно вечером по 
улицам небольшого городка 
Курихама, мы заметили та

кую же сложную систему сбо
ра отходов вокруг индивиду
альных домов: около входа 
лежали упакованная макула
тура, связки железок от ста
рого мотоцикла или велоси
педа, другие отходы разного 
рода, которые японцы выно
сят по определенным дням и 
обязательно в определенное 
время суток.

Проблема утилизации ста
рых вещей и мусора очень 
остро стоит в Японии. Толь
ко в Токио за год выбрасыва
ется свыше пяти миллионов 
тонн бытовых отходов. Ос
новная часть бытовых отхо
дов перерабатывается.

Как-то раз мы проезжали 
мимо аккуратного, чисто бе
лого здания в центре город
ка, где мы жили. Мой друг 
сказал, что это городская му
сорная свалка, где перераба
тываются отходы. Напротив 
свалки был построен бассейн 
с подогревом воды. Все служ
бы бассейна работают па 
энергии, которая получается 
в результате сжигания отхо
дов.

Моих японских друзей изу
мило то, что я оставил у себя 
использованные билеты на 
электричку, после того как 
мы съездили в другой город. 
Для японцев такое сделать 
невозможно. Выходя из ва
гона метро или электрички и 
проходя через турникет, ты 
обязан сдать использованный 
билет контролеру. Япония за
нимает одно из первых мест 
в мире по вторичному ис
пользованию макулатуры: из 
старых билетов метро и элек
тричек делают новые биле
ты.

Повседневную жизнь япон
ца трудно представить без 
машины. Япония сейчас про
изводит четверть мирового 
автомобильного парка. В 
Японии автомобили относи
тельно дешевы. Новейшая 
машина стоит от 3 до 
6 месячных зарплат рабо
чего или служащего. Ме
ханизм рыночного регулиро
вания цен на машины таков, 
что через год машина стоит 
на 20 процентов дешевле, 
еще через год — снова на 
20 процентов, т. е. через 5 лет 
цена машины равна практи
чески нулю. У моего друга 
машина семилетней давности, 
но она в прекрасном состоя
нии, а вот купил он ее, как 
он сам со смехом говорит, за 
несколько банок пива. Но 
есть и проблемы здесь, кото
рые нам трудно понять. Куда 
девать старые машины? Как 
припарковать машину в цент
ре города, когда все ими за
пружено, а ты приехал к оп
ределенному времени на де
ловую встречу? А большие 
пробки на въезде или выезде 
из крупных городов? Но эти 
проблемы японцы решают.

Обращает на себя внима
ние проблема безопасности в 
стране. После нашей крими
ногенной обстановки чувству
ешь себя очень и очень спо
койно. Но понимание этого 
чувства пришло не сразу 
В один из первых дней я с 
ужасом обнаружил, что на 
стоянке автомобилей около 
института, где работает мой 
друг, стекла его машины бы
ли опущены, машина была 
не закрытой, а я знал, что 
там лежат у него ценные ве
щи: магнитофон, кассеты 
и т. д. Я немедленно поднял 
стекла — а вдруг что-ни
будь утащат, было мое пер
вое ощущение. Когда я рас
сказал об этом Тосиро, он 
долго смеялся.

Иногда мы поздно ночью 
возвращались из бара; идещь 
по улице и видишь, что не 
только окна, но и двери, до
мов открыты. Люди не боят
ся. В разговоре с молодым 
американцем с военно-мор
ской базы это было до
минирующей темой: он пря
мо говорил, что это не его 
Америка. Здесь, в Японии, 
он выпускает своих детей па 
улицу играть на целый день 
и знает, что с ними ничего 
плохого не случится. Конеч
но, в Японии, как и в любой 
стране мира, есть все мысли
мые и немыслимые преступ
ления, но их число очень не
значительное. Японцы пре
красно информированы о 
росте преступности у нас в 
стране. Когда мы уезжали, 
даже малознакомые люди 
желали нам добраться до 
дома целыми и невредимыми.

Вот такой показалась мне 
эта великая страна с колос
сальными техническими до
стижениями, самобытной 
культурой, высоким духов
ным миром своих людей, же
ланием немалой части япон
цев помочь нам в нашей пе
рестройке. Я очень призна
телен и благодарен своим 
японским друзьям, давшим 
мне возможность это понять 
и почувствовать.

Н. ДРОНИШИНЕЦ, 
член президиума общества 
советско-японской дружбы. 
Гонорар за публикацию 

прошу перечислить в фонд 
помощи газете «На смену!».

БРОКЕРСКАЯ КОНТОРА ‘ 

«АЛЕКСАНДЭР» 
на Свердловской товарной бирже, 

МТБ, РТСБ, ЛТБ и ОТСБ 

ПРЕДЛАГАЕТ СВОИ УСЛУГИ 

предприятиям, организациям и учреждениям. 

Контактные телефоны: 32-32-60, 32-54-90.

СДАЁТСЯ В АРЕНДУ

БРОКЕРСКАЯ КОНТОРА

НА СВЕРДЛОВСКОЙ ТОВАРНОЙ БИРЖЕ. 

Сроки и цена — по договоренности. 

Обращаться по телефону: 34-23-32 

с 9 до 10 часов.

Куда девать миллионы?

Похоже, для собравшихся в здании на улице 
Огарева тан вопрос не стоял. Сюда, в кон

ференц-зал Главмосжилучета, пришли люди, 
твердо решившие потратить деньги на покуп
ку квартир и лицензий на прописку в Москве.

Прввда. половина покупателей тан и не при
няла участие в этом аукционе, узнав старто
вую цену лицензии на прописку — 1.5 милли
она рублей Да, пока не каждая организация 
может выложить за прописку в столице иного
роднего специалиста такую сумму, в итоге из 
10 лицензий было продано всего 2.

Гораздо живее шла продажа жилой площа
ди На тор- были предложены 10 квартир. Все 
они расположены в одном доме в микрорайоне 
Бутово и будут заселяться уже в сентябре. Не
смотря на высокие цены, все квартиры были 
распроданы за 25 минут. Окончательная цена

одно-, двух- и трехкомнатных квартир соста
вила от 220 до 900 тысяч рублен.

Как задумано, средства от подобных аукци
онов помогут московскому правительству бы
стрее решить проблемы строительства жилья, 
чтобы компенсировать москвичам потерю 
квартир, отданных иногородним специалистам. 
Да и состояние московских домов и дворов 
требует срочных денежных вливаний. Новой 
достопримечательностью города стали мусор
ные нучи, захламленность и неустроенность 
многих улиц и переулков.

...Станет ли лучше Москва после подобных 
аукционов? Хочется верить, а пока стучит мо
лоток аукционера .. 1

НА СНИМКЕ: в непосредственной близости 
от Кремля.

Фотохроника ТАСС.

...Владимир забежал за угол 
дома. Он не знал, что с дру
гой стороны ему на помощь 
бегут еше трое. Видя, что 
Джек скрылся где-то в про
ходе гаражного массива, он 
нырнул туда, держа пистолет 
наизготовку.

Нападение сзади было не
ожиданным. Володя отчаян
ным рывком, ободрав о скобу 
предохранителя палец, высво
бодил руку с оружием.

«Последний раз предупреж
даю: завалю!» — выдохнул он, 
но его горло ежчли eine силь
нее. И тогда он понял, что 
придется стрелять. Владимир 
уже выпустил в тот вечер че
тыре пули, ио сейчас надо 
было бить в упор. Он поднял 
пистолет к голове Джека, но 
рука сама опустилась на уров
не ребер, и Володя нажал ку
рок. Отброшенный выстрелом 
противник, вскрикнув, рухнул.

Через минуту подстреленный 
очнулся и принялся кричать. 
Его потащили на руках в об
щежитие, где он начал свой 
бурный вечер. Рана оказалась 
легкой, что позволило ему 
сопротивляться при своей по
грузке на носилки. Он даже 
умудрился повредить обшивку 
машины «скорой помощи». В 
больнице его поведение также 
было запоминающимся. Когда 
его выписывали практически 
здоровым, слезы счастья стоя
ли в глазах медперсонала.

По на том дело не кончи
лось. Уже на следующий, день 
приятель пострадавшего на
вестил общежитие, где про
живает Владимир. Выяснил 
обстановку. А через день по
сле стрельбы в общежитие на
ведался еше один друг Дже
ка. Он попросил вахтера пе
редать Володе, что глубоко не 
удовлетворен его действиями и 
поэтому непременно его убьет.

Чуть позже пришла и се
стра «неудовлетворенного». 
Она подтвердила, что «нару
шителю общественного спокой
ствия» следует готовиться к 
переходу в лучший мир: «Что 
ж ты, на кулаках не смог, так 
братву валишь?! Теперь ты— 
труп, мент паршивый».

Для тех, кто и после этой 
фразы не догадался о харак
тере происшедшего и о роде 
занятий Владимира М., пояс
няем: он — милиционер, опер
уполномоченный уголовного 
розыска отдела тяжких пре
ступлений. А Джек и вступив
шиеся за его «честь и досто
инство» — как раз наоборот, 
не милиционеры. Есть среди 
этого организованного «брат
ства не-милиционеров» и вор 
в розыске, и бывший омоно
вец, проходивший по делу о 
вымогательстве, и бывший 
«■афганец», и охранник коопе
ратива. А произошло в тот ве
чер следующее.

Владимир с другом заско
чили с дежурства перекусить 
в общежитие одного из сверд
ловских техникумов, где' они 
жили и подрабатывали воспи
тателями. Только вошли, как 
вахтер сказал, что наверх под
нялись, будучи слегка «взвин
ченными», два молодых чело
века. Один из них в этот мо
мент спустился и повел се
бя вполне миролюбиво. Второй 
же — Джек — продолжал 
«шалить» наверху, откуда до
носились звуки хорошо по
ставленных ударов по дверям.

Володя остался у выхода, 
его напарник пошел и «помог» 
Джеку спуститься вниз. Дже
ку это не понравилось. Он при
нялся оскорблять Владимира, 
затем бросился на него и по
пробовал отобрать табельный 
пистолет.

Володя сумел отбить атаку 

и официально предупредил 
Джека, что тот публично ос
корбил сотрудника милиции, 
совершил на него нападение с 
целью завладеть оружием, и 
что дальнейшие его действия 
будут квалифицироваться как 
сопротивление с насилием при 
задержании. А при этом ми
лиционер имеет право приме
нять оружие.

У Джека эта «нота проте
ста» вызвала неадекватную 
реакцию — он с удвоенной 
энергией принялся выкручи
вать руку Владимира.

Володя вышел на улицу, вы
стрелил в воздух и предупре
дил Джека, что тот теперь 
является задержанным. Одна

СЕЙЧАС
ПРОЛЬЕТСЯ
ЧЬЯ-ТО КРОВЬ...

ко задержанный с такой по
становкой вопроса не согла
сился и побежал. Обнаружив^ 
что Владимир бросился за 
ним, он резко остановился, 
ударил преследователя и вновь 
попытался вырвать пистолет. 
Потерпев фиаско, он продол
жил свой «кросс». Володя ни
как не желал оставить его в 
покое, и сцена с ударом, борь
бой и выстрелом в воздух по
вторилась еше три раза к вя
щему удовольствию публики, 
с интересом наблюдавшей про
исходящее из окон и с бал
конов.

Пятый «раунд.» в гаражах, 
с которого мы начали свое 
повествование, закончился вы
стрелом в упор.

После сбора гильз и опро
са свидетелей экспертиза ус
тановила, что оперативник 
действовал правильно и ору
жие было применено право
мерно. По сему он из возмож
ного обвиняемого автомати
чески переходит в разряд по
страдавших. Вполне естествен
но, что Джеку также при
шлось совершить превращение 
из подстреленного в подследст
венного. Что ж, казалось бы, 
справедливость, как ей и по
ложено, торжествует, закон 
все расставляет по местам и

•«сколь веревочке не виться...» 
Но приятели Джека ре

шили преодолеть естественное 
развитие событий. А способом 
реализации такого решения 
они избрали «вендетту».

Правда, ему дали шанс 
смягчить себе «меру пресече
ния» — забрать заявление па 
Джека. Но следственная маши
на уже раскрутилась, и это 
было как раз такое дело, где 
от воли пострадавшего уже 
ничего не зависит. Таким об
разом, перед милиционером 
встали две равно неприятные 
перспективы: сменить свое 
мирское имя н выехать на по
стоянное жительство в Баден- 
Баден либо умереть без по
каяния.

Последнее казалось более 
осуществимым и реальным, 
поскольку «мстители» ничуть 
не скрываясь, брали по вече
рам общежитие в осаду. И 
Владимир, которому гордость 
и характер не позволяли' по
кинуть «место казни», вынуж
ден был каждый вечер, ис
пользуя полученные в мили
ций оперативные навыки, про
бираться в общежитие околь

нымп тропами и баррикади
ровать дверь.

Разумеется, долго такое по
ложение сохраняться не мог
ло. Требовалось или использо
вать меры активной зашиты, 
или позволить «привести при
говор в исполнение». Но ка
ким арсеналом средств закон
ной защиты он облад'ал? Ох
рану к нему приставить, есте
ственно, не могли (сами знае
те, как сейчас с людьми в ми
лиции). Арестовать потенци
альных убийц тоже невозмож
но — ва что? Зв угрозы со
труднику милиции, за шан
таж? Но в таких делах свиде
тель — это тот самый «стран
ный предмет», который, по мет- 

ному наблюдению Винни Пу
ха, «если он есть, то его сра
зу нет».

Даже табельный пистолет 
забрали у Володи в качестве 
вещественного доказательст
ва. ..

Есть, правда, среди мер «ак
тивной защиты» у милиции и 
такая: взять друзей-коллег 
покрепче, выловить с их по
мощью шантажистов, свезти 
их всех куда-нибудь на Мос
ковский тракт и сказать: «Ре
бята, мы сейчас вас перестре
ляем, а потом вложим в ру
ки по ножу и сообщим, что 
па милицейский наряд совер
шено нападение. Нападавшие 
при задержании убиты. Как 
вы на это смотрите?»

Послеvэтого, как правило, у 
«ребят» возникает желание 
резко сменить образ жизни 
или, по крайней мере, отка
заться от кровавых планов.

Но ведь незаконно же это! 
Ну а что еще делать, что?

Скажем сразу, эта история 
вроде бы сравнительно мирно 

«сошла на парах». Было исполь
зовано еше одно средство, 
вполне законное, но описывать 
которое мы, конечно, не мо
жем. Но так закончилась лишь 
эта, к сожалению, вполне 
обыденная история. А сколько 
их таких происходит, и какие 
у них финалы?!

Разговоры о незащищенно
сти всеми хулимой милиции 
уже, признаться, осточертели. 
Есть у милиции и КГБ сила, 
большая сила. Нет только 
возможности своевременно и 
по адресу применить ее. Дру
гие вот возможности есть, а 
этой нет.

Вам нс кажется неуместным 
в материале н’а столь драма
тическую тему мой шутовской 
тон? Может, вы и правы. Но, 
по-моему, когда к милиционе
ру, зная, что он милиционер, 
приходят вымогатель, рэкетир 
и вор в розыске и предупреж
дают, что убьют его, а он ни
чего не может предпринять, 
это просто нелепо. А все не
лепое достойно адекватного 
выражения.

Что ж, пока вор в розыске 
охотится за милицией, нам 
остается лишь сидеть по до
мам и напевать партию хора 
из мультфильма про зайца, 
морковь и охотника: «Сейчас 
прольется чья-то кровь! Сей
час!! Сейчас...».

п. ИЛЬИН.
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Решит ли наука 
наши проблемы

На заре научио-техпической 
революции многие люди счита
ли, что наука может решить 
все их проблемы. Им представ
лялось, что наука и техника 
со временем положат начало 
тысячелетию здоровья и жизни 
с комфортом. Когда Нил Арм
стронг в 1969 году ступил на 
поверхность Луны, он сказал: 
«Это один маленький шаг для 
человека, но огромный скачок 
для человечества». Нил сказал 
то, о чем многие думали тогда. 
Мы считали, что шаг за шагом 
идем к счастливому будущему, 
основанному на достижениях 

«-^ауки и техники.
■ Мы привыкли думать так. но 
по мере того, как наука при
носит нам многие блага, почти 
каждый день мы обнаружива
ем, что наука имеет свои гра
ницы. Многие историки и фи
лософы сейчас говорят о том, 
что время, когда люди прекло
нялись перед наукой и испыты
вали благоговейный трепет пе
ред ней, проходит. Сейчас мы 
вступаем в новый «пост-модер
нистский» век, когда на науку 
уже смотрят скептически. Мы 
не можем больше быть столь 
наивными по отношению к нау
ке, ведь нам знакомы пробле
мы, связанные с ядерпыми от
ходами, истончением озоново
го слоя и кислотными дождя
ми. Разочарование людей в 
науке вызвано не только угро
зой экологической катастрофы, 
оно вытекает из все растущего 
осознания того, что наука и 
техника, как бы много они ни 
обещали, не могут дать того, 
что нам больше всего надо. 
Человеческие существа есть не-

БИЗНЕС ПО-АМЕРИКАНСКИ
что большее, нежели совокуп
ность химических компонентов. 
У нас есть сердце, душа, мы 
способны чувствовать, а наука, 
какая бы прогрессивная она ни 
была, не может сделать нас 
счастливыми. Видный эконо
мист Барбара Мэри Уорд, ко
торая умерла в 1981 году, хо
рошо понимала это. Однажды 
она сказала: «Человеческому 
сердцу присущи как страсти, 
так и отчаяние, для которых 
нет рациональных законов. Че
ловек одинок. Он не может 
жить вне общества других лю
дей. Он протестует против бес
смысленности жизни. Его пуга
ет тень смерти. Ему необходи
мо чувствовать себя частью 
чего-то большого и целого, че
ловек испытывает неиссякаемые 
чувства преданности и привер
женности, которые должны 
найти выход в религиозном по
читании и службе». В словах 
Барбары Уорд мы видим объ
яснение того, почему наука и 
техника в конечном счете об
манули ожидания людей. Паука 
может подсказать нам, что 
можно сделать, но она не мо
жет сказать нам, что следует 
сделать. Техника может доста
вить нас в тот или иной пункт 
назначения со скоростью, пре
вышающей скорость света, но 
она не может сказать нам, 
куда нам следует идти и по
чему.

В Соединенных Штатах все 
больше и больше людей пере
сматривают свое отношение к 
науке. Американцы несомненно 
ценят современные удобства, 
но они также осознают, что 
наука né может ответить на 
вопросы, которые тревожат 
бессонными ночами умы и серд
ца людей.

Несколько лет назад мне 
попалась в руки книга с ин

тригующим названием «Мир, 
который мы потеряли». Смысл 
ее очень прост: когда общество 
переходит к новым методам 
производства, то в процессе 
его общество обязательно что- 
то теряет. Каждое достижение 
науки и техники лишает нас 
чего-либо. Вот простой пример 
из каждодневной жизни. 
В США Карманные калькуля
торы доступны всем. Как толь
ко я стал нм пользоваться, я 
заметил, что мои математиче
ские способности снизились. 
А вывод таков: одновременно 
с получением преимуществ, ко
торые нам дает современная 
наука, мы также многое теря
ем, ослабевают чувства общно
сти с другими людьми. Осозна
ние нашей непорочности при
тупляется, и теряется вера в 
высокое назначение нашей жиз
ни. У пас есть вещи, но; поми
мо Них, нам необходимы ду
ховные ценности. Люди глубо
ко сожалеют о том, чего они 
лишились.

Да, мы будем продолжать 
ценить то, что нам дают анти
биотики, самолеты и автомо
били. Но этого недостаточно. 
Однажды Иисус из Назарета 
сказал: «Не хлебом единым 
жив человек». Если бы Он го
ворил сегодня, я думаю, Он бы 
сказал: «Не одной наукой жив 
человек».

Красота
спасет мир
Когда Александру Солжени

цыну вручали Нобелевскую 
Премию по литературе, он про
цитировал довольно-таки не
обычные слова Достоевского, 
одного из великих писателей, 
которые оказали на него ог

ромное влияние. В своей речи 
Солженицын сказал: «Красота 
спасет мир». Я беру на себя 
смелость заявить, что Достоев
ский и Солженицын во многом 
правы.

Прежде всего они правы в 
том смысле, что наша всеобщая 
любовь к красоте может по
мочь нам преодолеть политиче
ские и этнические различия, 
которые разобщают пас. Пре
красная музыка может объ
единить американцев и рус
ских. Любовь к литературе мо
жет сблизить африканца и жи
теля Европы. Популярная пес
ня может объединить девуш
ку-подростка с ее бабушкой. 
На своих лекциях по литера
туре я часто цитирую студен
там американских университе
тов следующие слова Толсто
го: «Все виды искусства имеют 
одну общую черту: они объ
единяют людей». Читатели 
должны и они часто испытыва
ют солидарность с народом, 
чье искусство они знают и по
нимают.

Великое искусство может 
спасти нас. так как оно слу
жит тем общим языком, кото
рый приводит к взаимопони
манию. В своей речи при полу
чении Нобелевской премии Сол
женицын говорил о «растущем 
духовном единстве», которое 
стало возможным благодаря 
лучшим произведениям миро
вой литературы. Его работы 
читают во всем мире, и они 
Служат мостами взаимопони
мания для всех людей, кото
рые познакомились с ними.

Но искусство также служит 
нам тем, что просто сообщает 
нам правду. Чтобы великое ис
кусство было великим, оно 
должно быть честным. По сло
вам Солженицына, великое ис

кусство «пропитано правдой». 
Красота, правда и доброта — 
составные части триединства.

Если что-то действительно 
красиво, то оно обязательно 
будет рассказывать правду и 
служить на благо людям. Ве
ликие произведения литерату
ры служат людям и пережи
вают века только потому, что 
они, как мы выражаемся, «го
ворят все, как оно есть». Вели
кая литература служит миру, 
тем, что обнажает полуправду, 
рассеивает туман сознания, об
личает обман.

В конечном счете я считаю, 
что красота может спасти мир, 
потому что любовь к красоте 
помогает нам осознать нашу 
нотребшость в религии. Тяга к 
красоте всегда тесно связана с 
духовным поиском человека. 
Об этом говорит и искусство 
прошлого. Посмотрите на пре
красные полотна Рембрандта, 
послушайте фуги Баха, полю
буйтесь готическими соборами, 
почитайте греческие трагедии, 
и вы увидите, что человек во 
все времена стремился к ду
ховному и возвышенному.

И ныне великое искусство 
говорит о поиске человеком 
Бога. Даже мирское, неодухо
творённое искусство несет от
печаток душевных страданий 
человека, когда он не чувству
ет близость Бога. Великий фи
лософ XX века Симона Вайл 
сказала: «Каждый истинный 
художник имеет прямую, 
реальную, непосредственную 
связь с красотой мира, и эта 
связь имеет природу таинства. 
Бог Вдохновляет каждое вели
кое произведение искусства, 
даже если его содержание име- 
еУ чисто светский характер». 
Ей также принадлежат следу
ющие слова: «Добрая улыбка 
Христа одухотворяет красоту».

Когда вы видите настоящую 
красоту, вы не далеки от Цар
ства Божия. Правили были До

стоевский и Солженицын, го
воря, что красота спасет мир? 
Я думаю, да. Назовете ли вы 
это npoponecTBOjM или молит
вой, но их слова выражают«ис- 
тинную правду.

Людям нужно искусство, по
тому что оно объединяет их, 
оно говорит правду об их не 
всегда счастливой жизни и, 
подобно готическому собору с 
его башнями, корни искусства 
в земле, но оно устремляется 
ввысь.

Д. ТИППИНЗ, США.
(Специально 

для «На смену!»).

(Окончание, следует).

Вместо
комментария

Бизнес
по-совковски

60 рублей стоит тонна тю
менской нефти по установлен
ной' государством твердой рас
ценке. А бутылка шампанского 
в местных магазинах (напри
мер. в Нижневартовске) стоит 
55 рублей. При таном экономи
ческом' раскладе расплата не 
заставит ждать.

—- Взять хотя бы наше про
изводственное объединение 
«Нижневар говскнефтегаз», — 
говорит начальник отдела по 
добыче нефти Николай Прохо
ров. — Установленный объеди
нению гасзаказ в сто процен
тов добываемой нефти обеспе
чивается материально-техниче
скими ресурсами лишь на 80 
процентов от потребности, а в 
реальности лишь на 40 — 60. И 
никто не в силах заставить по
ставщиков выполнять свои обя
зательства. Да и то, что полу
чаем, стоит сегодня в несколь
ко раз дороже, чем полгода на
зад. Поэтому только наше объе
динение в этом году добудет 
на 11 миллионов тонн меньше 
госзаказа. И при таком обеспе

чении и ценах будем добывать 
еще меньше, таи что не толь
ко продавать. Но и покупать 
придется на СКВ, а где ее 
взять..?

Между прочим, как стало из
вестно. из 150 тысяч тонн неф
ти, предложенных на продажу 
на Тюменской товарно-сырье
вой бирже, две трети количе
ства «ушло» за 12 миллионов (Фотохроника ТАСС).

долларов, то есть по 120 долла
ров за тонну.

НА СНИМКЕ: последствия 
аварий на нефтепроводах, ос
новная причина аварий — не
своевременная замена труб. А 
их неГ.

Интервью без позы
(Окончание.

Начало в номере 
от 13 августа).

— Вы и сейчас соседи с Ель
циным?

— Да, пока он не переехал. 
И я тоже.

— Но машина-то sa ним ез
дит другая? «Броневик» из се
мейства ЗИЛов?

— Да, машина у него дру
гая...

— А у тебя?
— Тоже другая. Мы и тут не 

отстаем друг от друга.
— И какая у тебя марка?
— Был автомобиль, о кото

ром писали газеты и который 
по нашему спецзаказу был из
готовлен на Горьковском авто
заводе. Три встречи мы прове
ли тогда с рабочими. Затем мы 
дали десять благотворительных 
концертов, и все сборы (около 
300 тысяч рублей)- пошли в 
фонд развития завода. И по 
нашей просьбе нам сделали 
спецавтомобиль. Что значит 
«спец»? Значит, были в нем 
зеркала для грима и немного 
другой дизайн салона. Что-то 
вроде грим-уборной на колесах, 
потому что зачастую перед 
концертом и привести-то в по
рядок себя негде было.

Но когда начался ажиотаж: 
вот, мол, Ельцину в спецмаши
не отказали, а Разину не от
казали — я был просто ошара
шен такой постановкой вопро
са. Я не подозревал, что все 
можно так перевернуть! И тог
да я решил выставить этот 
автомобиль на аукцион в Мин
ске. Он был продан по коммер
ческой цене. Деньги пошли в 
фонд Чернобыля.

— И на чем же ты вынуж
ден сейчас ездить?

— Я скромно узнал, что про
дается ГАЗ-14, «Чайка», поч
ти новая. Это автомобиль пред
седателя КГБ Ставропольского 
края. На нем ездили Суслов, 
Андропов, Горбачев. Мы купи
ли эту машину на аукционе.

— Дорого?
— 180 тысяч перечислением. 

Для нашей студии это — не 
деньги. Нам все равно нужен 
автомобиль, который бы при
езжал за нами в аэропорт и 
мог забрать сразу семерых му
зыкантов. «Рафик» постоянно 
ломается. А этот — надежный 
автомобиль. Хотя все москов
ские газеты написали: вот, 
опять... «Маяк» объявил: в 
стране нечего есть, а кто-то ез
дит на машине с четырьмя се
мерками!

— Хороший номер!
— Но мне кажется, дело не 

в том, кто на чем ездит, а в 
том, что он делает для других.

— А мне кажется, это здоро
во, что пацаны отобрали «чле- 
новоз» у дяденек из Полит
бюро!

— Я, кстати, иа нем ездил 
всего два раза. В основном он 
возит ребят из аэропорта — в 
аэропорт, с концерта — на кон
церт. А остальное время стоит, 
стоит.

— Вы, наверное, самые юные 
пассажиры за всю биографию 
этой «Чайки»! Какой.у вас воз
раст?

— Средний возраст —’ 22 го
дя. Может быть, кроме нас, из 
молодежи иа этой машине ез
дили только дети членов По
литбюро.

Кстати, мы в сентябре опять 
будем давать концерт на Горь- 
жовском автозаводе по случаю 
профессионального праздника 
машиностроителей, и нам да
дут еще одну автомашину. И 
мы ее опять запустим на аук
цион. И опять деньги переда
дим в фонд милосердия и здо
ровья или в фонд Чернобыля.

— Так все-такн скажи, что 
тебя заставило приехать в 
Свердловск, кроме наличия в 
нем юридического института и 
тяжелой индустрии? Симпатия 
к Ельцину?

— Симпатия к Ельцину как 
лидеру — может быть, да, И 
то, что город такой боевой, 
умеет пенить качества людей, 

несмотря ни на какую ложь, 
ни на какие ухищрения. Пом- 
Нфте, Когда на Центральном 
телевидении притормозили во 
время показа ролик о пребыва
нии Ельцина в США в 1989 го
ду, чтобы создать впечатление, 
будто Борис Николаевич был 
пьян?

Одним словом, город умеет 
выковывать лидеров и защи
щать их. Я хочу в Свердлов
ске научиться прежде всего 
работать. Мыслить. Забавно, но 
когда я руководил театром- 
студией в Надыме, мне гово
рили: Ставрополье — кузница 
кадров... Партийных, по не на
родных! Свердловск — кузни
ца народных кадров. II мне хо
телось бы здесь получить хо
рошую школу.
, Учиться здесь я буду, види
мо, многие годы,

— Заочно?
— Заочно. Я буду прилетать 

сюда и находиться по месяцу 
раз в полгода. С учетом моего 
распорядка дня и жизни — это 
очень много. Но я хочу у 
Свердловска не только брать, 
но и давать что-то ему. Я го
тов приложить все свои силы 
и возможности, чтобы чем-то 
помочь городу. И в первый же 
свой приезд после экзаменов, 
в октябре, я .готовлю крупную 
благотворительную акцию во 
Дворце спорта с участием всех 
артистов нашей студии. Это 
будет гала-концерт для Сверд
ловска, специальная новая про
грамма.

— Это будет «Ласковый 
май»?

— Да, п приедет в Сверд
ловск даже Юра Шатунов. На 
все деньги, вырученные от вы
ступлений, будут закуплены 
товары для здешних детских 
домов. Я был в некоторых из 
них, и меня поразило, во что 
одеты там дети. Мы имеем до
говоренность с фирмой «Ади
дас», с рядом крупных бело
русских предприятий о том, 
что они по льготным ценам 
продадут нам большую партию 
товаров для детей, которые мы 
безвозмездно передадим сиро
там Свердловска. Я сам рос в 
детском доме, и нас тоже пло
хо одевали, по не так, как 
здесь.

— Только бы детей не кра
ли вместе с этой одеждой! А 
то заложим здесь основы кид
нэппинга...

— Сложный вопрос! Чтоб и 
детей не крали, и у детей не 
крали! Но я думаю, наш орга
низатор проследит за этим.

Из беседы с заместителем ре
дактора газеты «На смену!» 
Олегом Балезйным и членами 
редколлегии газеты «Вечерний 
Свердловск» я понял, что вы 
даете согласие на участие в 
этой акции, и я этому очень, 
рад.

— Андрей, ты сказал много 
добрых слов в адрес свердлов
чан. У тебя что — неприязнь к 
столице?

■— У меня неприязнь к тем, 
кто ворует чужие идеи. Ска
жем, я посмотрел здесь у вас 
телевидение и убедился, что 
ЦТ пользуется рядом ваших 
задумок. Вот сейчас все сочув
ствуют гонимому «Взгляду», 
и это правильно. Но я знаю, 
что «Взгляд» тоже не брезго
вал плагиатом, и я об этом го
ворил, и за это «взглядовцы» 
меня не любят.

А в целом — как я могу от
носиться к москвичам, если я 
их депутат? С заботой! Тем бо
лее, что в Москве сейчас какой- 
то спланированный бардак. Вот, 
например, у дома моих изби
рателей по адресу Нагорная, 
25 вырыли траншею. Кто? Ока
зывается, десантники, которые 
прошлой осенью были забро
шены в Москву «на всякий 
случай» (помните, много шуму 
было?). Чтобы оправдать их 
приезд, их бросили на земля
ные работы. Короче, образова
лась огромная траншея. Дети 
туда лазят. Одного первокласс
ника привалило землей на
смерть. Когда я стал, как де

путат, выяснять, я не мог кон
цов найти! Вырыли траншею 
«для маскировки», а закопать 
некому. И я уже думаю сей
час за свои деньги нанять буль
дозер, чтобы эту траншею лик
видировать.

То же и с торговлей. Я бук
вально вырывал из рук дирек
тора магазина «Будапешт» те 
вещи, которые она припряты
вала.

А потом была голодовка 
47 детей, с 5 до 18 лет,, в Сева
стопольском районе — и опять 
пришлось устраивать большой 
скандал в исполкоме, чтобы 
спасти голодающих, у которых 
забирали помещение, где они 
могли заниматься театром. Это 
был садизм!

В общем, Москва очень слож
ный город. Тем более сейчас 
районы объединены в префек
туры, где уже не 100, а 500 де
путатов будет. Ни переговорить, 
ни перекричать, ни переубедить 
никого будет невозможно во
обще. Идут какие-то непонят
ные баталии. Вопросы не ре
шаются. Единственное, что ре
шили депутаты моего Севасто
польского района, — распреде
лили зарплату между собой.

— И тебе вся эта болтовня 
надоела...

— Естественно. И больше 
всего я использовал себя как 
депутата для конкретных дел 
и ради конкретных людей.

Ц сегодня, откровенно гово
ря, мне моих полномочий рай
онных не хватает. Я выхожу 
на новый уровень познания 
страны, бываю на предприя
тиях, встречаюсь с коллекти
вами. Езжу по городам, осо
бенно — неблагополучным.

Из комсомола меля выгнали 
еще в 1984 году за пропаган
ду хозрасчета (я работал тог
да на телевидении) — сказа
ли, что я внедряю буржуазный 
строй. В партии я тоже сроду 
не был. Так что трибуны у ме
ня никакой нет. Начинания ка
кие-то крупные в интересах 
молодежи пробивать возмож
ности нет. Поэтому я сейчас 
обдумываю вопрос о депутат
стве в Верховном Совете Рос
сии. В союзный парламент я' 
не стремлюсь — не вижу ника
кого смысла: что такое «об
новленный Союз» — я не знаю, 
а Россия — это конкретная 
республика, это реальность.

Скажем, здесь, в Свердловске, 
я считаю самой неотложной 
продовольственную программу, 
помощь людям в создании под
собных хозяйств, в строитель
стве дач и теплиц. Я уже сей
час готов организовать постав
ку в свердловские магазины 
пленки для теплиц из Белорус
сии. И откровенно скажу: мне, 
как бывшему хозяйственнику, 
знающему работу на земле не 
понаслышке, обидно за сверд
ловчан. Да, много заводов. Да, 
нечего есть. Да, не выполня
ются поставки продуктов. Но 
ведь что-то можно выращи
вать самим — надо только соз
дать людям условия для это
го! Почему местные власти 
этим не занимаются?

Москву сейчас спасают .при
усадебные участки. Там пред
приятия заботятся о своих ра
бочих, снабжают их стройма
териалами. А ваши гиганты 
вроде «Уралмаша» почему 
плохо заботятся о рабочих? 
В Ставрополье, я знаю, мате
риалы продают прямо на про
изводстве. Или фабрика № 3 
цветной печати в Москве — 
находится прямо на проспекте 
Мира, в самом центре — захо
жу: там образцы реек, вагонки, 
кирпичей для приусадебных 
участков. Об этом думает ди
ректор, который стремится со
хранить кадры. А ваши дирек
тора о чем думают? Талоны 
выдают на то, чего нет?

Или возьмите нашу студию 
«Ласковый май». Я выделяю 
деньги, выделяю через РСУ 
кирпичи, чтобы ребята строили 
собственные дома. Юра Шату
нов уже живет в Сочи в своем 
доме. Я считаю, что в моей 

фирме должны быть прежде 
всего решены вопросы жилья, 
питания и т. д. А уж потом 
можно что-то спрашивать с лю
дей. Ведь в условиях рынка с 
зарплатой 300—400 рублей 
нечего делать.

Вообще, за себя надо бороть
ся. И за город — тоже. А то 
ведь поставили Свердловск 
на колени: продукцию давай, а 
снабжение — сам выкручи
вайся.

Ведь вот умеют же в Красно
дарском крае торговать ваши
ми тапками! Отправляют их на 
войну за границу. В Карабах 
сейчас продают. Или в нашем 
колхозе — есть танк, выпущен
ный у вас. У него снята башня, 
мы им силос утрамбовываем в 
яме. «Комсомолка» писала, что 
он у нас в селе даже в параде 
участвовал.

Увы, не все директора хотят 
менять свое производство.— 
многие хотят оставаться в крес" 
лах, выполнять план, ездить 
за границу и пользоваться сво
ими маленькими привилегиями. 
Они держатся за это и не ду
мают о людях.

РАЗИН, ДА HP СИНЬКА

Вы уж простите меня, что я 
так бесцеремонно вторгся в 
экономику Свердловска. Но я 
действительно готов участво
вать в жизни города.

— Поклонникам можно уже 
назвать номер дома, где ты бу
дешь останавливаться?

— Чтобы подожгли?! (Сме
ется). Борису Николаевичу вот 
не поджигали, а мне дверь об
лили бензином и подожгли. 
И написали: «Горн, гори, моя 
эвезда!».

Могу пока единственное ска
зать — опровергнуть каламбур 
ведущего Свердловского теле
видения, который в одной из 
передач сказал, что «Ласковый 
май» в Свердловске будет в 
мае 1992 года. Нет, мы будем 
здесь в октябре 1991-го.

— Кстати, в одной из пере
дач Свердловского телевидения 
выступал поп-музыкант Кры
лов...

— Сергей?
— Да, талантливый такой 

толстяк. И вот он рассказывал 
о тебе эпизод, как ты его жене 
в ресторане...

— Шубу подарил?
— Из норки! Тысяч за пять

десят.
— Было. У Крылова удиви

тельная семья, я вам должен 
сказать. Все друзья его ува
жают, по больше любят, ко
нечно, его жену. II он все вре
мя по этому поводу комплек
сует. И все рассуждает: вот к 
нам много друзей приходит, 
кто ж тебя, Люба, больше из 
артистов любит? Она говорит: 
наверное, Миша АГуромов. А 
может, Лешка Глызин. И до 
меня это дошло. Ах, так! — 
думаю — жена моего лучшего 

друга не знает, кто ее больше 
любит?! Надо положить конец 
этим сомнениям! Тут меня уже 
самолюбие заело. И я раско
шелился.

— Этот эпизод, конечно, по
тряс воображение не меня од
ного. Поэтому я хотел спро
сить: ты очень богатый чело
век? Что значат деньги в тво
ей жизни?

— Для свердловчан я хочу 
прямо сказать, тем более что 
об этом много пишется и гово
рится. Естественно, как чело
век творческий, имеющий боль
шой успех, я получаю и боль
шие деньги, даже если бы это
го не козел. Вот написал я кни
гу «Зима в стране «Ласково
го мая», тираж — миллион, 
книга коммерческая, цена вы
сокая. Издательство вынужде
но платить мне 50 процентов 
прибыли, чтобы войти в норму 
рентабельности, чтоб у него не 
забрало все государство.. По
этому, по закону рынка, я по
лучаю большие деньги.

То же самое Михаил Сергее
вич Горбачев (или Раиса Мак
симовна) — три миллиона дол

ларов за свою книгу получает 
гонорар. Другое дело — куда 
эти деньги идут? Отвечаю: мил
лион 450 тысяч я отдал за 
2,5 года на благотворительные 
цели. Если собрать всех наших 
артистов и сложить их вклады 
— вряд ли они побьют мой 
счет. И некоторые из этих ар
тистов подходят и говорят: ка
кой ты дурак! Пока у тебя 
есть популярность — склады
вай деньги в чулок! Завтра 
пройдет популярность, ты ста
нешь нищим, и никто тебе не 
поможет. Эго меня пугает. Мне 
страшно, что мне никто не по
может. Но специально Копить, 
чтобы потом покупать чью-то 
помощь, я не могу. Поэтому я 
продолжаю раздавать деньги. 
Хотя это и не правится артис
там — Алле Пугачевой и дру
гим: Разин дает, а мы не даем 
— как так?! Они обижаются.

— И Пугачева? Она вроде 
жертвует куда-то...

— Но не в таких масшта
бах. Или вот я обеспечил сво
их избирателен — они у меня 
в трех домах в основном жи
вут — картофелем и луком на 
зиму. Прежде всего — пенсио
неров, инвалидов, многодетных 
(это моя «элита» — дети и 
пенсионеры!). Так хай такой 
подняли другие депутаты: ты 
их покупаешь! В какое поло
жение ты ставишь нас — ведь 
у нас нет таких денег, как у 
тебя! Возвращайся в свою эст
раду!

А что я — не могу своим из
бирателям помочь, если боль
ше.некому, а у меня есть день
ги? Лучше что ли в райсовете 
на сессиях лясы об их благе 
точить?

То же касается и сети мага
зинов, которые я собираюсь в 
Севастопольском районе от
крыть. В них будут торговать 
хозяйства моего родного Став
ропольского края. Что в этом 
плохого? Студия «Ласковый 
май» покупает сейчас как раз 
три вагона-рефрижератора.

Может быть, я и в Сверд
ловске открою 2—3 магазина 
для малоимущих, для прода
жи продуктов по льготным це
нам. Допустим, тех же копче
ностей, которых в Ставрополь
ском крае изобилие.— колбас, 
окороков и т. д. Пусть и здесь 
люди хоть понемногу, хоть ио 
полкило это купят. Неужели и 
тогда подумают и скажут, что 
Разии делает какой-то бизнес 
на святом? Приступлю я к 
этой операции где-то в нояб
ре, когда буду посвободнее.

— Ты вот заговорил о Став
рополье, и я подумал: ты гор
дишься тем. что земляк Горба
чева? Этот факт играет какую- 
то роль в твоей жизни?

— Раньше играл. Сейчас это 
сильно мешает.
- Да?!

— .Да. Даже наносит вред. 
Потому что многие считают, 
что у меня все получается из-за 
покровительства со стороны 
родственников Горбачева.

— А иа самом деле связи 
есть?

— Связи есть: мой водитель 
(на «Чайке») дружит с братом 
Михаила Сергеевича очень 
близко, они постоянно с Саш
кой встречаются.

— С Сашкой — Горбачевым?
— Да, с Александром Сер

геевичем. Тут, конечно, можно 
подумать черт знает что. По я 
взял этого водителя, конечно, 
не поэтому. Он уже 10 лет жи
вет в Москве, возил председа
теля райисполкома, и я его 
взял, потому что зе.мляк. Но 
сам я с Александром Сергее
вичем стараюсь не встречаться 
и с просьбами не обращаться, 
жить самостоятельно.

Не знаю, что у нас за село! 
Люди у нас по характеру не
угомонные.

— Это все казачество?
- Да.
— Так вы одних с Горбаче

вым кровей?
— Если их слить в одну ко!л- 

бу и посмотреть, то мы «раз
лива» одного. Он наполовину 
Гопкола по матери, дед его 
Пантелей Ефимович — чистый 
украинец. А жесткий он ио 
своему батьке. Тот Горбачев — 
настоящий казак, с корнями. 
А Гопколы — они приезжие, 
переселившиеся украинцы.

II у меня то же самое. Но вы 
знаете, что мне приятно: вот я 
был в Благовещенске, ко мне 
подбежал атаман казаков даль
невосточных, руку жмет. 
Я удивился: откуда ты зна

ешь? Он говорит: да я ж ви
жу — со Ставрополья ты, ка
зак кубанский! II весь све
тится...

К сожалению, в казачество 
просачиваются сейчас уголов
ные элементы. У нас на Куба
ни появляются лозунги: «Руби 
красных! Руби коммунистов!» 
Зря это. От этого только вред 
казачеству, которое испокон 
веку держало Русь. Нас н ма
лые народы Кавказа просили 
рассудить их. «Нас», я имею в 
виду и кубанских казаков, как 
мы с Горбачевым, и донских, 
наших соседей. Никакого бы 
Карабаха не было, если б мы 
вмешались. Мы были резкие, 
но справедливы«.. Но пас унич
тожили почти всех. Геноцид 
был зверский. Сейчас только 
отдельные самородки остались. 
По сути — это ж характер 
особый, не только форма одеж
ды и образ жизни.

— Вольный русский чело
век!

— Да, совершенно верно. 
Так вот есть еше самородки, 
но много и накипи в сегодняш
нем казачестве.

— Ну насчет самородков 
после появления на политиче
ской авансцене Разина с Гор
бачевым у меня сомнений нет. 
Кстати, ты хотел бы стать пре
зидентом? Хотя бы детским?

— Пет. Детский президент 
должен быть максимум 25 лет.

— Л если Горбачев уйдет в 
отставку, займешь его место?

— (Громкий смех). Вы знае
те, как это было... Когда «Со
беседник» опубликовал со мной 
интервью, то вве.рху над тек
стом написал: вы, может быть, 
беседуете с будущим прези
дентом СССР. Это они обыгра
ли мое высказывание, но в нем 
шла речь не о СССР, а о 
РСФСР. А они решили — 
брать, так уж самую высокую 
ноту.

■— Но лучше уж все-таки 
СССР — тогда тебе с. твоим со
седом Ельциным не придется 
бороться!

— (Смеется). Да. Iio это не 
самое смешное. Вы не пред
ставляете, как Олег Газманов 
был поражен этой публикаци
ей: «Как? Почему Разин?! Я 
популярнее его! Мои песни 
ближе народу!».

— На полном серьсзе?
— Да! Все со смеху попада

ли. Это мне,' кстати, Крылов 
Сережка рассказывал. Вот та
кие пироги...

— Но вот скажи напоследок: 
зачем тебе все это — деньги, 
слава? Ты берешь реванш за 
что-то? За трудное детство?

— Понимаете, еще раз по
вторяю: что бы я ни начинал, 
я никогда не думаю о деньгах. 
Деньги — это неизбежность. 
Это лавина, которая обруши
вается сама собой. Я борюсь 
с этой стихией очень просто — 
передаю в разные фонды, дет
дома и т. д.

Быть полезным — хотелось, 
да. Быть популярным — да.

Но вообще моя позиция: 
каждый человек должен иметь 
собственность, чтоб в случае 
болезни пли несчастья — опе
реться па нее.

Второе: когда у нас будет, 
как в Арабских Эмиратах? Там 
человек едва родился, не успел 
закричать — у него иа счету 

уже 25 тысяч долларов, кото
рые положило ему государст
ве только за то. что он родился 
на этой земле. И в 18 лет он 
эти деньги получит. Потому что 
это богатое государство.

У нас ведь тоже столько по
лезных ископаемых! Но дети- 
то получают вместо долларов 
промышленные выбросы и бо
лезни на всю жизнь...

Поэтому, если будут у нас 
люди богатые, подобно мне, 
я буду это только приветство
вать. Главное — не зажирать- 
ся. Не наглеть. Не унижать 
тех, кто живет и мучается ря
дом с тобой. Ни в коем случае! 
Самое главное — не унижать 
достоинство тех, кто не может 
или не хочет стать богатыми 
людьми. Надо уважать лич
ность!

Вот у меня до сих пор хра
нится пакет с кровью. Одна 
женщина подкладывала его 
под. локоть, когда ей что-то 
вводили в вену. На пакете на
писано: «Разину Андрею». 
Я вскрыл — там история бо
лезни и маленькая записка: 
«Если можете — помогите, 
мне нужны деньги на опера
цию». И я перечислил этой 
женщине 4 тысячи рублей.

Вог если с этой точки зрения 
посмотреть: хорошо ли, что по
явились богатые люди? Ведь в 
1935 году вам не к кому было 
идти — было только государ
ство, которому было на вас 
наплевать.

Мне кажется, главное — 
личность, а не деньги. Я, до
пустим, наблюдал, как к Алле 
Пугачевой приехал на концерт 
инвалид на коляске. Он при
ехал к личности! У него есть 
надежда быть услышанным и 
понятым. Хотя, конечно, не 
всем удается помочь.

Догадываюсь, что реакция 
ка это интервью будет раз
ной. Кто то смахнет слезу. 
Кто-то сделает вывод: хоро, 
ший парень! Кто-то ухмыль
нется: дурит народу голову! 
Снобы и вовсе расплюются: 
нашел-таки Разин провинци
ального корреспондента, чтоб 
охмурить, мы-то эту бе
стию прожженую знаем!

Но заслужить чьи-то апло
дисменты — не цель данного 
интервью. Мне лично интере
сен был портрет этого челове
ка, и я его, как мог, написал. 
К я лично убежден, что Рази
ных нашей державе не хвата
ет, Не Стенек, так Андрюх. 
А если кто-то не согласен — 
пусть попробует заработать 
полтора миллиона и не про
пить, а отдать бедным. По
том — поговорим.

Помню, напоследок, уже 
прощаясь, Андрей смущенно 
произнес: «В общем, прошу 
свердловчан принять в свой 
дом на долгие годы, а мо
жет, навсегда». И это слово 
«принять» он произнес с той 
же интонацией и с тем же 
ударением, что и его санов
ный земляк.

Примем? Я думаю, надо 
дать человеку начать, а 
там — будет видно.

С. МАТЮХИН.

НА СНИМКЕ: Андрей Ра
зин. Костя Пахомов, Юра Ша
тунов.
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НА СМЕНУ! ’

Вернисаж

СИЯНЬЯ ЛИСТВА ВОЛШЕБСТВО
С творчеством художника Натальи Бакановой свердловчане 

знакомы давно. Ее графические работы привлекли к себе внима
ние зрителей и профессионалов сразу после первых же выставок 
выпускницы Свердловского художественного училища еще в 
начале 70-х годов. Сейчас Наташа член Союза художников 
СССР.

Наталья Баканова живет в Подмосковье, но недавно жители 
нашей области имели возможность снова увидеть ее талантли
вые работы.

У художника Натальи Бака
новой так и не выработалась 
толерантность по отношению к 
сильным впечатлениям детства. 
Она готова возвращаться в 
него вновь и вновь, словно ос
талось там что-то такое, чего 
уже не изжить никогда. Атри
буты родительского дома ста
ли для художника его симво
лами; и потому переходят из 
одного листа в другой. Лест
ница, ведущая вверх, в мас
терскую родителей — художни
ков — Надежды Никулиной и 
Льва Вейберта, почти всегда 
включенный проигрыватель — 
пластинки с музыкой подбира
ла мама — этот дом Наталья 
Баканова помнит и изображает 
часто. Когда лишь изнутри, пе
реносясь в него, когда в вер
тикальном разрезе, сопрягая 
не только различные и прост
ранственно-временные планы, 
но и различные миры, иногда 
глядя на него словно чужими 
глазами — со стороны.

В листе «Дом, в котором я 
выросла», происходит событие 
вроде бы вполне обычное: ре
бенок, девочка, внезапно про
снулась ночью. Ни сюжетно, 
ни пластически драматизм си

туации не форсируется, но 
эмоциональная напряженность 
сгущенного пространства во
круг детской кроватки, таинст
венное коловращение Бесконеч
ности за окном убеждают в 
несомненной важности, значи
тельности происходящего. И 
тревожно-щемящее предощуще
ние чего-то... чуда ли, искус
ства взволнованно передано в 
доверчивой пластике порывис
той фигурки девочки.

Этот кусочек ночной реаль
ности вплотную соприкасается 
с другим миром, с жизнью 
взрослых, — с художественной 
мастерской, изображенной поч
ти схематично и по конструк
торски четко, здесь мать и 
отец, привычная надежность 
офортного станка и негромкая 
музыка, но объединяет эти ми
ры — окно. Окно в небо.

Постоянно погружаясь в вос
поминания детства, Наталья 
Баканова пытается создать ду
ховный автопортрет, постичь 
свое интуитивное «Я», пытает
ся понять значительные момен
ты собственного самосознания 
через восприятие ребенка, в их 
абсолютном, «чистом» виде. 
И не случайно в ее творчестве

столь большое место занимает 
тема Праздника, где все равно 
одушевлено: Куклы, Елки, 
Дети, Мишки и Петрушки, где 
все живет и крутится в его то 
безудержно веселом, то в чуть 
грустном карнавале. На четко 
прорисованных ветвях доб
рая Фея и смешной Бура
тино кажутся почти призрач- , 
ними, то таясь, то возникая 
вновь. И слава Богу, что ска
зочные феи все ж существуют, 
хотя бы в детстве. Ведь даже 
тогда жизнь — отнюдь не 
всегда праздник. А потому де
ти в листах Натальи Бакано
вой часто с недетскими лица- . 
ми, в них странно уживается 
веселое дурачество и тревож
ная одинокость, наивное любо
пытство и серьезность разду
мий. И у каждого ребенка 
свой особый мир, что почти 
никогда не бывает безмятеж
ным и примитивно ясным, как 
зачастую кажется взрослым, а 
оказывается вдруг пугающе 
двойственным. Где как не в 
детстве человек впервые стал
кивается не только с радостью, 
но и с конечностью жизни, не 
только с теплом и любовью 
близких, но и с неизбежностью 
их потери. В офорте «Бабушкин 
сундук» лист. перечеркнут по 
диагонали черным провалом, 
разделившим пространство на 
две зоны — Жизни и Смерти, 
реальности и воспоминаний. 
Композиция, закрученная спи
ралью, сплавляет их воедино; 
жесткий, глубокий офортный 
штрих смягчается вуалью ак

ватинты. Девочка растерянно 
застыла посреди комнаты, пе
ред грудой старых вещей, вы
тащенных из бабушкиного сун
дука — и одно осознание то
го, что вещи могут — и пере
живают! — людей, кажется ей 
нелепостью и жесточайшей не
справедливостью.

Вещи, неодушевленные пред
меты вообще играет в работах 
Натальи Бакановой особую 
роль. Они могут быть не толь
ко второстепенными, но и глав
ными персонажами. Они могут 
быть пластичны и одухотво
рены, верно храня в тесной 
темноте прихожей не только 
тепло живых людей, характер, 
но и память об ушедших.

Почувствовать, увидеть жи
вое в неживом, загадочное — 
в обычном удается далеко не 
каждому. Но в этом-то и за
ключается задача художника 
Натальи Бакановой. А потом}' 
в любом ее натюрморте есть 
ощущение тайны бытия и удив
ления перед нею; а потому 
звезды и книги, зеркала и све
чи, бабочки и ракушки оказы
ваются .здесь не только обита
телями окружающего нас ми
ра, но и пришельцами «миров 
иных». Просто «слетит весе- 

• Лый рой на стекла алмазных, 
блещущих стрекоз» (А. Бе- 

.лый), и все наполнится вол
шебством.

Хотя творцу позволено «тер
зать сияющую вечность», но 
сбросить с себя быстротечные 
дела земные он не в силах. 
Они переживаются художни

ком Натальей Бакановой так 
же серьезно и философски 
обобщенно, как извечно повто
ряющаяся тема жизни. «Веч
ная тема жизни» ■— так и на
зывается одна из работ. Мате
ринство возводится ею в акт 
высокого творчества, а вечная 
неуспокоенность и драматизм 
жизни находят пластическое во
площение в бурной динамике 
мятущегося пространства, где 
все охвачено единым вихре
вым движением: стены, пото
лок, разбросанные по комнате 
вещи, игрушки, в самых верх
них слоях — обнаженные тела 
влюбленных — все включено в 
один безостановочный поток — 
явь и сон, прошлое и настоя
щее.

Эта мысль автора также об
жигающе откровенна, как и 
пронзительное чувство неиз
бежности, неизбывности выбо
ра. Всегда. И в жизни, и в твор
честве. Лист «Обретение себя» 
был создан Натальей Бакано
вой еще в совсем юном возра
сте. Но уже тогда для нее был 
необходим уход от банально
сти всего известного и готово
го. От готовых форм эвклидо
ва пространства, академиче
ской сухости, учебных поста
новок — в неизвестность. Дверь 
туда распахнута, но войти в 
нее дано не каждому.

Почти через полтора десяти
летия Наталья Баканова изо
бразила себя в небольшой 
группе людей, идущих по пла
нете с обращенными к небу 
странными лицами. Они, ка
жется, только мгновение назад 
сбросили с себя оцепенение не
верия и страха и в молчаливой 
мольбе устремились вверх к 
спасительной отдушине Исхода.

О. ПАНФИЛОВА, 
искусствовед.

«ТЕХНЕЗИС-БРОКЕР»
ВНИМАНИЮ ТЕХ, У КОГО ЕСТЬ ПРОБЛЕМЫ 

СО СНАБЖЕНИЕМ ИЛИ 
СБЫТОМ ПРОДУКЦИИ, 

КТО ХОЧЕТ С ВЫГОДОЙ КУПИТЬ или 
ПРОДАТЬ ТОВАР. 
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гарантирует оперативность и 

надежность сделок.

Наш телефон: 23-33-69, 
телефакс: (3432) 23-33-69, 

телетайп: 221038 НЕЗИС, 
телекс: 214117 FORUM SU.

Российское акционерное общество

«ТЕХНЕЗИС»

ИНСТИТУТ 
«ВНИИЭНЕРГО-

ЦВЕТМЕТ» 
ПРЕДЛАГАЕТ 

автотранспортные ус
луги по перевозке гру
зов на внутригородских 
линиях по льготным та
рифам.

Принимаются любые 
партии грузов.

Контактный телефон: 
51-77-41.

Объявляется кон
курсный отбор юношей 
и девушек в возрасте 
с 14 до 17 лет в цент
ральную секцию кара
тэ-до стиля «Дзесин- 
мон шорин-рю» с 19 
августа 1991 года.

Наш адрес: Сверд
ловск, ул. В. Еремина, 
12, стадион «Динамо».

Ежедневно, кроме 
субботы и воскресенья, 
с 16 до 18 часов.

«Уральский 
следопыт» 
№ 8 -1991 г.
Восьмой помер «УС» откры

вает наш тагильский Коррес
пондент Марлис Рафиков. Его 
статья «Слово и дело» рас
скажет читателю о том, что 
в уральском городе создает
ся автоматизированная си
стема контроля за загрязне
нием воздушного бассейна. 
Новые тайны Невьянской 
башни в подборке материа
лов краеведческого отдела. 
Отдел прозы представляет по
весть Олега Мятелкова «Мой 
друг Синдбад - Мореход». 
Удивительные морские исто
рии, рассказанные Василием 
Ивановичем. Окончание пове
сти Владислава Крапивина 
«Белый шарик Матроса Виль
сона». Для любителей фанта
стики заочный клуб, читатель

ская оценка «Азлиты-90». Сти
хи Светланы Марченко и 
Льва Сорокина-

В рубрике «По белу свету» 
Юрий Лепский пишет о го
роде Ауровилле, о том, что 
«Должно быть место на зем
ле» — где все благонамерен
ные люди могли бы жить сво
бодно, как граждане мира, 
повинуясь только одному ав
торитету — Высшей Истине.

Лариса Варлашкина пред
ставляет нашему читателю 
«Сказы о самоцветах». Также 
можно прочесть о встречах 
со Святославом Рерихом, ко
ротко о самых интересных 
коллекциях, второй очерк 
серии династии Демидовых, 
об Акинфии Демидове, глав
ном продолжателе дела отца, 
владельца 25 уральских за
водов.

В рубрике ■ «Христианские 
праздники» — о земной и не
бесной жизни Марии. Что бы
ло причиной ее богоизбранно
сти, и еще много интересно
го публикует «УС» в Aß 8 за 
1991 г.

А. ДМИТРИЕВА.

ФУТБОЛ Чемпионат СССР.

ПРИЗ СНАЙПЕРУ -500 РУБЛЕЙ

Учебно-исследовательский центр

® «СТУДИЯ
ИНОСТРАННЫХ языков»

Внешнеэкономической ассоциации Архангельской 
области объявляет прием слушателей на 1991-92 учеб
ный год на ОЧНЫЕ ПЛАТНЫЕ КУРСЫ

ТОЛЬКО НЕ
АРТИ. В отличие от многих 

радикально настроенных жите
лей города Свердловска, рату
ющих за переименование горо
да в Екатеринбург, в селе 
Свердловское Артинского райо-

МОТИЛЬНИКОВО
на вполне довольны именем 
известного революционера, и 
никто не требует возвращения 
исконного названия — Могиль- 
никово.

«УРАЛ-АКЦЕПТ».

«Уралмаш» (Свердловск) — 
«Буковина» (Черновцы) — 2:1 
(1:1).

Мячи забили: у «Уралмаша» 
— В. Шушляков (43-я мин., 54); 
у «Буковины» — В. Алистароз 
(27).

...Когда диктор Центрального 
стадиона за несколько минут 
до конца объявил, что спонсо
рами команды «Уралмаш» 
лучшему игроку отчетного мат
ча будет вручена премия в 
размере пятисот рублей, по 
крайней мере среди зрителей 
разногласий не было — луч
ший — дзадцатипятилетний 
форвард хозяев Валерий Шу
шляков. Спонсоры, как выяс
нилось, не возражали, и автор 
двух забитых в ворота «Буко
вины» мячей к обязательной 
за победу клубной премии 
присовокупил еще и индивиду
альный приз. Что ж, заслужил 
Шушляков, заслужил. И преж
де всего тем, что показал парт
нерам пример целеустремлен
ности, настойчивости в борьбе 
за мяч. Лидер чемпионата «Бу
ковина» — команда мощная, 
крепкая, хорошо сыгранная,

не скрывала своего намерения 
забрать в Свердловске два 
очка, и практически весь пер
вый тайм уверенно контроли
ровала положение вещей. В 
чем, надо сказать, помогли и 
допустившие несколько грубых 
ошибок защитники. К голу, за
битому Алистаровым, причаст
ны все, кроме вратаря Любэль- 
ского. Да еще не очень пошла 
игра у Евгения Зарвы (он даже 
не забил одиннадцатиметро
вый), и в этой сложной ситуа
ции (напомню, что в трех пре
дыдущих турах «Уралмаш» 
набрал всего одно очко) имен
но юркий Шушляков превос
ходно сыграл сольную партию, 
преуспев, хотя, безусловно, не 
без серьезной помощи партне
ров, в борьбе с несколько мед
лительными защитниками и 
вратарем черновицкой коман
ды. А заодно вышел в лидеры 
уралмашевских бомбардиров, 
забив в двадцати двух играх 
одиннадцать мячей и обойдя 
по этому показателю самого 
Зарву.

Касаясь в традиционном по- 
слематчевом интервью причин 
несколько неуверенной, рваной

игры «Уралмаша» в отчетной 
встрече, да и вообще в сезо
не, его главный тренер Николай 
Агафонов заметил, что футбо
листам не хватает прежде все
го класса. Большинство игро
ков дебютируют и в первой 
лиге, и в команде, и потому не 
достигнуто то игровое мышле
ние, что создает и отлича
ет по-настоящему классную 
команду. Мастерство прихо
дится заменять тяжелой повсе
дневной работой, самоотдачей. 
Агафонов подчеркнул, что та
кое положение вещей будет 
сохраняться до тех пор, пока 
в команду будут приглашаться 
в основном те, кого можно 
пригласить, а не те, кого нуж
но, и что «Уралмаш» в данном 
составе играет в свою истин
ную силу.

Кстати, «можно» оказалось 
пригласить и еще двух дебю
тантов — Сергея Анашкина, 
воспитанника известного в 
Туркмении и Камеруне трене
ра В. Непомнящего и Альбер
та Андреева, в очередной раз 
надевшего майку «Уралмаша».

ю. ОВОДОВ.

♦ СЕКРЕТАРЕЙ-РЕФЕРЕНТОВ для ино
фирм и СП по специальности «английский 
язык»;

♦ ПЕРЕВОДЧИКОВ-РЕФЕРЕНТОВ 
специальностям:

— английский язык,
— немецкий язык,
— французский язык,
— итальянский язык.
♦ ПРОГРАММИСТОВ с обучением англий

скому языку.
Это самая дефицитная специальность!

80% программистов США — выходцы из 
Советского Союза! «Программисты требуют

ся в неограниченном количестве» (объявление 
службы трудоустройства из лондонской газе
ты «Дейли телеграф»)

♦ ГИДОВ-ПЕРЕВОДЧИКОВ по специаль
ностям:

— английский язык,
— немецкий язык,
— французский язык,
— итальянский язык.
Специализации: «Архангельск и города 

Европейского Севера» (подготовка в Архан
гельске) и «Нижний Новгород и города 
Поволжья» (подготовка в Нижнем Новгороде).

Обучение очное. Срок обучения 1 год.
Курсы проводятся параллельно в Архангель

ске и Нижнем Новгороде. Подготорка пере

водчиков-референтов и гидов-переводчиков по 
специальности «итальянский язык» проводит
ся в Нижнем Новгороде.

Приглашаются юноши и девушки с высшим 
и средним образованием.

Иногородним предоставляется благоустроен
ное общежитие.

Оплата за наличные деньги — 6500 рублей, 
по безналичному расчету — 7500 рублей. 

Деньги перечислять на расчетный счет Студии 
иностранных языков № 000608711 в Цент
ральном отделении Промстройбанка г. Архан
гельска (код МФО 103565).

Заявление на имя директора УИЦ «Студия 
иностранных языков» принимается по 29 ав
густа. К заявлению прилагается квитанция об 
оплате или копия платежного поручения, за
веренная банком, документ о среднем образо
вании, диплом (для лиц с высшим образова
нием), выписка из трудовой книжки (для ра
ботающих), медицинская справка по форме 
086/у, шесть фотокарточек размером 3x4. 

Паспорт и военный билет предъявляются лич
но.

Начало занятий — 2 сентября.
Документы отправлять по адресу: 163046, 

Архангельск, бокс 67, Студия иностранных 
языков.

Телефон: 6-39-17 (код Архангельска 81822).
Телефакс: 6-39-57 (код Архангельска 81822).
Телекс: 242115 ИНФ СУ.
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НОВОСТЕЙ
У нас
больно не будет!

В идеале любое медицинское травматичное вмешательство в 
наш организм должно обезболиваться. Стоматологическое — 
тем более Но у каждого в памяти от врачей-стоматологов 
остались беспомощность, страх, боль...

больно не будет — уверены врачи фирмы 
«llPVM^K», одного из первых специализированных предпри
ятии новой медицинской структуры. Для стоматологической 
клиники фирмы «ПРОМЭК» профессионально разрешима лю- 
бая проблема, связанная с лечением зубов, полости рта. 
Это одномоментная санация полости рта, уникальная им- 
плантация, .протезирование, хирургические методы лечения 
заболеваний пародонта. Обследование и лечение проводятся 
при помощи аппаратов «Флеш-Дент», «Церек-Компьютер», 
лазера, ротового душа «Таксмайл» с применением нетрадици
онных методов обезболивания.

Оборудование зубоврачебных кабинетов, лабораторий по 
имплантологии, металлокерамике, металлопластмассе, инстру
ментарий, материалы поставлены итальянской фирмой «ФРА- 
ТЕЛЛИ МАНФРЕДИ» консорциума «ЭКСПОРТ ДЕНТАЛ 
ИТАЛИЯ». Лечение проводят высококвалифицированные вра
чи (анестезиологи, стоматологи, пародонтологи), прошедшие 
специализацию в ведущих клиниках Италии, имеющие серти
фикаты на допуск к работе.

Стоматологическая клиника «ПРОМЭК» создавалась при 
содействии объединения «ПНЕВМОСТРОЙМАШИНА», вло
жившего средства в приобретение оборудования. Коллектив 
объединения стал первым пациентом: проведены обследова
ния, назначены лечения, полностью или частично оплаченные 
предприятием.

Поддержали инициативу фирмы, оказали помощь в станов
лении Свердловский горисполком, Управление здравоохране
ния города, Государственный медицинский институт, област
ное Общество Красного Креста. Клиника сотрудничает с ка
федрой анестезиологии и реаниматологии мединститута, фа
культетом усовершенствования врачей, на ее оборудовании 
будут стажироваться врачи и курсанты.

В планах фирмы продолжение научно-исследовательской и 
внедренческой деятельности по созданию новых конструкцион
ных материалов, технологий нанесения покрытий.

H. М. КЛИНОВА.

ДВЕРИ

т. 530602

МАЛОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ
ИЗГОТАВЛИВАЕТ И УСТАНАВЛИВАЕТ

ТРЕБУЕТСЯ ВОДИТЕЛЬ С ЛИЧНЫМ 
АВТОМОБИЛЕМ Т. 255161

Сеанс лечения алкоголизма!
8 сентября в ДН /м. Горького

МП «ИНСАЙТ»
проводит лечение алкоголизма высокоэффективным ме
тодом — электроимпульсноге конвекционного блокиро
вания.

За 5 часов однократного воздействия можно избавиться 
от алкогольной зависимости, не унижая человека, возвра
щая ему достоинство и веру.

Эффективность лечения — 96 %.
Сеанс проводят ведущие психотерапевты-наркологи 

Сибирского отделения Академии медицинских наук.
Консультации по телефону: 56-36-52.
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Наши телефоны: 
приемная 51-28-61 
зам. редактора 51-38-75 
ответ, секретарь 58-95-48 
ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
• секретариат 56-37-28, 

56-17-12.
• экономики 58-96-11
• репорт, группа 56-Й-14, 

56-17-73. 56-17-70. 56-17-51
• культуры 51-10-66
• комсомольской жизни и

молодежных проблем 51-60-84
• спорта и военно-патриоти

ческого воспитания 58-92-37, 
51-39-09
• писем 56-91-23. 56-17-50
• рекламы и объявлений 

56 91-16, 51-16-81.
О малое предприятие 

«НЕССИ —■ Пресса 
(Свердловский молодежный 
пресс-центр) 58-92-41.

ОРГАНИЗАЦИЯ 
ПРИГЛАШАЕТ 
НА РАБОТУ 

водителя с личным 
автомобилем. 

СНИМЕТ ИЛИ КУПИТ 
ПОМЕЩЕНИЕ под офис 

и квартиру 
для семьи сотрудника. 

Обращаться по телефону: 
25-32-10.

Меняю
• 2-комнатную квартиру 

улучшенной планировки, 29 
ив. м на Крауля (выплаченный 
кооператив)

НА
2—3-комнатную квартиру в 

центральных районах.
Телефон: 72-92-71.
• 3-комнатную квартиру, 42 

кв. м на 1 этаже на ул. Перво, 
майская и частный дом с газо
вым отоплением и участком 5 
соток на Вторчермете 
' НА

4.комнатную квартиру, пол
нометражную. с телефоном, 
2—4 этаж в центральных райо
нах.

Обращаться по телефону: 
25-40-71.

О Плодоносящий сап в черте 
города рядом с остановками 
транспорта и однокомнатную 
кваотиру в центре

НА
2—3-комнатную квартиру в 

центральных районах.
Обращаться по телефону: 

23-53-34.
СНИМУ
Молодая семья из двух чело- 

век ищет жилье.
Обращаться в рабочее время 

по телефону: 49-80-65 (спросить 
Лену).

ПРОДАЕТСЯ
концертная шестиструнная 

гитара (спецзаказ).
Обращаться по телефону: 

57-72.60.
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